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El operativo que lleva adelante la agencia nacional de discapacidad continuará hasta mediados 

de julio en el centro de día esperanza. la convocatoria alcanza a 4.200 beneficiarios de la región. 

La dificultad en la entrega de las notificaciones o simplemente la confusión por parte de los 

beneficiarios ha generado un número de ausencias mayor al esperado.  pagina 14

de pIeZA de GUerrA A oBrA de Arte

El artista pergaminense 
Julián Provenzano, 
reconocido por su labor en arte 
chatarra, con la colaboración 
de Berna Calabia, ha concluido 
una imponente obra de casi 
cuatro metros de altura –un 
león al que llamaron Aslan-, 
como parte de su participación 
en la muestra internacional 
Valuable Scraps, que se 
desarrolla en Ankara, capital 
de Turquía. Seleccionado entre 
unos veinte artistas de todo el 
mundo, Provenzano fue el único 
representante argentino en este 
prestigioso evento, que propone 
una consigna tan desafiante 
como simbólica: intervenir 
piezas militares en desuso para 
resignificarlos a través del arte. 
pagina 22

El CliMa por la Mañana. algo nublado. Tarde/noche. parcialmente nublado. Temperatura. max. 16º mín. 2º. Humedad. máx. 75% mín. 50%.

Los trabajos forman parte de un importante plan integral de mejoras viales impulsado por la municipalidad y tendrá 

impacto directo en el tránsito y la seguridad. la empresa constructora “Ingeniero alberto reano Sa” ayer terminó de 

trasladar la maquinaria a la zona en la que iniciarán la primera etapa de los trabajos planificados.  pagina 3

Marcelino Ugarte se renueva: arrancan 
mañana las obras de repavimentación 

La Cooperativa Eléctrica 
ejecuta obras para mejorar
el sistema de distribución
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de la llegada del frío

Condenaron al sujeto
que abusó de la sobrina 
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Marcelino Ugarte se renueva: arrancan 
mañana las obras de repavimentación
Los trabajos forman parte de un importante plan integral de mejoras viales impulsado por la municipalidad y 
tendrá impacto directo en el tránsito y la seguridad. La empresa constructora “ingeniero Alberto Reano SA” ayer terminó 
de trasladar la maquinaria a la zona en la que iniciarán la primera etapa de los trabajos planificados. 

DE LA REDACCION. Avenida Marcelino 
Ugarte, una de las principales 
arterias y accesos que tiene Per-
gamino, será escenario de una am-
biciosa obra de repavimentación 
impulsada por el Municipio, con 
el objetivo de optimizar el trán-
sito vehicular, mejorar la seguri-
dad y reforzar la infraestructura 
urbana. Esta intervención forma 
parte de un plan estratégico de 
modernización vial que apunta a 
mejorar la conectividad urbana e 
interurbana.

Con una extensión total de 
1.273,85 metros lineales y un 
ancho promedio de 13 metros, 
esta vía que tiene cuatro carriles 
conecta la ruta nacional N° 188 
con la avenida Rocha, consoli-
dándose como un eje neurálgico 
tanto para el desplazamiento in-
terno de los pergaminenses como 
para quienes acceden desde loca-
lidades vecinas, principalmente 
desde el Partido de San Nicolás y 
otros distritos de la región.

Actualmente, la calzada está 
compuesta por una carpeta as-
fáltica asentada sobre una base 
que, si bien se mantiene funcio-
nal, muestra signos evidentes 
de desgaste producto del alto 
tránsito diario, particularmente 
de vehículos de gran porte. Este 
constante uso ha provocado 
un progresivo deterioro del 
pavimento, lo que ha generado 
una demanda creciente por una 
intervención que no solo repare, 
sino que prolongue la vida útil de 
esta vital conexión vial.

Detalles técnicos de la obra
El proyecto contempla la repa-

vimentación completa del tramo 

que va desde la ruta nacional N° 
188 hasta avenida Rocha. Entre 
las tareas previstas se encuentra 
el fresado del pavimento existen-
te en una superficie aproximada 
de 16.560 metros cuadrados, don-
de se retirará entre cuatro y seis 
centímetros del asfalto actual. 
Este material será acopiado en 
un área segura dentro del obrador 
para su posterior retiro, a cargo de 
la empresa contratista, mediante 
equipos de carga y transporte 
adecuados.

Asimismo, la disposición final 
de este material estará sujeta a 
la evaluación de la inspección de 
obra, dado que puede ser reuti-
lizado en trabajos de mejora 

de calles aún no pavimentadas, 
aportando así a otras necesida-
des urbanas.

Una vez finalizada la etapa de 
fresado, se procederá a la nivela-
ción y conformación del gálibo, 
es decir, la adecuación del perfil 
transversal de la calzada, lo cual 
garantizará una base sólida y uni-
forme para el nuevo pavimento. 
Esta etapa es crucial para evitar 
futuros daños causados por el 
tránsito pesado.

Posteriormente, se aplicará un 
riego de liga con emulsión asfál-
tica EBCR-1, lo que en este caso 
permitirá una mejor adherencia 
entre la base y la nueva capa 
de rodamiento; y finalmente, 

se colocará una nueva carpeta 
asfáltica en caliente, de entre 
cuatro y seis centímetros de 
espesor, cubriendo la totalidad 
del tramo intervenido.

Impacto y beneficios
Más allá de la evidente mejora 

en la transitabilidad, esta obra 
representa una inversión estra-
tégica para la modernización 
del sistema vial de Pergamino. 
Permitirá en este caso una 
circulación mucho más fluida 
y segura tanto para vehículos 
livianos como pesados, opti-
mizando los tiempos para el 
traslado, reduciendo el desgaste 
de los vehículos y disminuyendo 

el riesgo de accidentes.
Las autoridades municipales 

destacaron que la ejecución de 
la obra estará supervisada por 
personal técnico especializado, y 
se llevará adelante bajo estrictas 
normas de calidad y seguridad. 
Asimismo, se implementarán 
las medidas para minimizar las 
molestias a los vecinos y usuarios 
habituales de esta arteria durante 
el desarrollo de los trabajos.

Con esta intervención, aveni-
da Marcelino Ugarte no solo re-
cuperará su funcionalidad, sino 
que se convertirá en un ejemplo 
del compromiso municipal con 
el desarrollo urbano sostenible 
y la mejora continua de los ser-
vicios públicos.

Con mucho cuidado 
A partir de este lunes comenza-

rán las tareas de pavimentación 
en el marco de un nuevo proyecto 
de infraestructura vial impulsado 
por el Municipio. Por tal motivo, 
las autoridades solicitaron a los 
vecinos de Pergamino extremar 
las medidas de precaución al 
transitar por esa zona.

Durante el desarrollo de los 
trabajos habrá presencia per-
manente de maquinaria pesada, 
operarios y personal técnico, lo 
que implicará un flujo constan-
te de movimiento y eventuales 
cortes o desvíos en la circulación. 
Desde el Municipio destacaron 
la importancia de respetar la 
señalización correspondiente y 
colaborar con el trabajo de los 
equipos encargados de llevar 
adelante este proyecto.

“El objetivo es mejorar la co-
nectividad y la calidad de vida 
de los vecinos, pero para lograrlo 
necesitamos el compromiso y la 
prudencia de todos durante el 
tiempo que duren los trabajos”, 
señalaron desde la Secretaría de 
Desarrollo Urbano.

Se estima que la intervención 
demandará varias semanas, 
dependiendo por supuesto de 
las condiciones climáticas y del 
avance operativo del proyecto. 
Mientras tanto, se recomienda a 
los conductores y peatones optar 
por vías alternativas siempre que 
sea posible.

El proyecto contempla la repavimentación completa del tramo que va desde la ruta nacional N° 188 hasta 
avenida Rocha. (LA OPINION)
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En una reciente sentencia del 
Tribunal en lo Criminal N°1 de 
Pergamino, la jueza Marcela San-
toro resolvió un juicio abreviado 
en el que fueron acumuladas tres 
causas contra un joven acusado 
de diversos delitos contra la pro-
piedad. Se trata de Lucas Damián 
Beron, quien fue condenado a 
tres años de prisión de cumpli-
miento condicional tras ser ha-
llado penalmente responsable de 
robo agravado por escalamiento, 
robo simple en grado de tentativa 
y robo agravado por cometerse en 
despoblado.

La resolución judicial, dictada 
en el marco de un acuerdo entre 
el Ministerio Público Fiscal, la 
defensa del imputado y con la 
conformidad de las víctimas, 
permitió unificar los tres expe-
dientes.

Este procedimiento abreviado 
evitó la realización de un juicio 
oral y público, al cumplir con 
los requisitos legales y formales 
previstos por el Código Procesal 
Penal.

Según la sentencia, la jueza 
Santoro analizó que la califica-
ción legal acordada por las partes 
y la pena convenida —al no supe-
rar los quince años de prisión— se 
ajustaban al marco legal vigente. 
También se valoró la notificación 
a las víctimas, una de las cuales 
manifestó su consentimiento a 
través de un familiar. Con base 
en ello, el acuerdo fue declarado 
admisible y dio lugar a un vere-
dicto condenatorio.

Los tres hechos
Los hechos juzgados corres-

ponden a tres causas iniciadas 
entre 2023 y 2024:

El hecho más grave ocurrió 
cuando Beron ingresó a una 
propiedad tras escalar un tapial 
de más de dos metros de altura. 
El accionar fue calificado como 
*robo agravado por escalamien-
to*, previsto en el artículo 167 
inciso 4°, en relación al artículo 
163 inciso 4° del Código Penal. 
Este episodio motivó la causa 
principal bajo la cual se acumula-

Un sujeto fue sentenciado 
a una pena condicional 
por tres episodios

ron los demás expedientes.
En este caso, el imputado in-

tentó ingresar a una vivienda me-
diante la fuerza, manipulando las 
aberturas. Fue sorprendido por la 
víctima y una vecina, por lo que 
no logró consumar el delito. El 
hecho fue calificado como *robo 
simple en grado de tentativa*, en 
los términos de los artículos 164 
y 42 del Código Penal.

El último hecho corresponde 
a la sustracción de elementos de 
un establecimiento rural, lo que 
motivó la calificación legal de 
*robo agravado por ser cometido 
en despoblado*, de acuerdo al 
artículo 167 inciso 1° del Código 
Penal.

Estos tres delitos fueron juz-
gados en concurso real, tal como 
establece el artículo 55 del Código 
Penal, al haberse cometido en mo-
mentos y contextos distintos.

Pena condicional
En línea con el acuerdo alcan-

zado, la jueza Santoro impuso a 
Beron una pena de tres años de 
prisión de cumplimiento con-
dicional, es decir, sin ejecución 
efectiva, sujeta al cumplimiento 
de una serie de reglas de conducta 
que deberán regir durante el 
plazo de la condena. Estas con-
diciones son:

Fijar un domicilio y no modi-
ficarlo sin previa autorización 
judicial.

Someterse al control del Patro-
nato de Liberados de la Provincia 
de Buenos Aires, delegación 
Pergamino, al que deberá con-
currir cada vez que sea citado. La 
incomparecencia injustificada 
y reiterada podría derivar en la 
revocación de la condicionalidad 
de la pena.

Abstenerse de consumir estu-
pefacientes o abusar de bebidas 
alcohólicas.

No cometer nuevos delitos du-
rante el período de prueba.

En caso de incumplir con estas 
obligaciones, Beron podría ser 
requerido nuevamente por la 
justicia y perder el beneficio de 
la libertad condicional.

DE LA REDACCION. El próximo viernes 
6 de junio los jueces Guillermo 
Burrone, Marcela Santoro e Ig-
nacio Uthurry darán a conocer el 
veredicto de un juicio oral en el 
que ocupó el banquillo de los acu-
sados un sujeto denunciado por 
las tres hijas de su ex pareja.

Las víctimas, quienes actual-
mente tienen 19, 18 y la tercera 
sigue siendo menor de edad en 
su momento denunciaron que 
el padrastro abusó sexualmente 
de ellas en la vivienda donde 
convivían en la zona de Paraje 
Manantiales.

Las mujeres mayores de edad 
comparecieron en las dos audien-
cias de debate oral desarrollada 
entre el jueves y viernes de la 
última semana. Las jóvenes 
expresaron lo mismo que decla-
raron en Cámara Gesell.

La adolescente, que todavía es 
menor de edad, fue incorporado 
su testimonio a través del video 
del dispositivo donde pueden 
declarar con los cuidados legales 

Pidieron 20 años de prisión 
a padrastro acusado de 
abusar de tres niñas
El fiscal Fernando D´Elío pidió al Tribunal Oral en lo Criminal Nº 1 que condene a 
un sujeto por sostener que perpetró los abusos de las hijas de su pareja durante el tiempo 
en que convivieron en la vivienda anexa a una Escuela rural de Paraje manantiales.

y protección de la niñez.
En la sala de audiencias de-

clararon los profesionales de la 
psicología que entrevistaron a 
las víctimas ratificando la inter-
vención pericial en las que dieron 
cuenta de los padecimientos de 
las hermanas.

Las trabajadoras sociales de 
la Escuela a la que concurrían 
las menores declararon sobre 
las entrevistas que mantuvieron 
con las alumnas y en las que ma-
nifestaron los abusos sufridos en 
el ámbito doméstico.

El sujeto es un trabajador rural 
que convivía con la madre y las 
tres hijas de ella y las denuncian-
tes de los padecimientos.

La mamá no declaró en el juicio 
y su rol dentro del ámbito familiar 
quedó seriamente cuestionado 
durante el proceso judicial.

Aparentemente, en una ins-
tancia de la causa penal se puso 
en dudas su comportamiento y 
estuvo cerca de ser involucrada 
como presunta cómplice de los 

abusos sufridos por las hijas.
Las tres hermanas promovieron 

la acción penal y durante la inves-
tigación y en el debate oral de la 
última semana en los Tribunales 
de nuestra ciudad relataron como 
fueron los ataques sexuales.

El acusado declaró y se sometió 
a las preguntas del abogado de la 
Defensoría Oficial, Daniel Ryan y 
del fiscal Fernando D´Elío y la ins-
tructora judicial Silvana Torrado.

En la declaración del imputado 
negó todas las denuncias de las 
hijas de su ex pareja y lo atribuyó 
a un encono hacia su persona.

El sujeto puso en duda a las 
jóvenes y describió comporta-
mientos de ellas que lo hacen 
dudar de la denuncia que lo llevó 
a estar involucrado en la grave 
causa penal.

El fiscal Fernando D´Elío pidió 
una condena a 20 años de prisión 
por considerarlo autor penal-
mente del delito de abuso sexual 
con acceso carnal agravado por la 
multiplicidad de víctimas.

El fiscal Fernando D´Elío y la instructora judicial Silvana Torrado.
(LA OPINION)
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COOPERATIVA DE SERVICIOS PUBLICOS,
ASISTENCIALES Y VIVIENDA DE PINZON LTDA.

CONVOCATORIA
TELEFAX: 2477-483011-483047  2703-PINZÓN, BS. AS. 

El Consejo De Administración.
Jorge Rossi - Presidente

Convócarse a los asociados de la Cooperativa de Servicios Públicos, Asistenciales 
y Vivienda de Pinzón Ltda. a Asamblea General Ordinaria a realizarse el día martes 
3 de junio de 2025 a las 19 Hs. en su Sede Social para tratar el siguiente: 

ORDEN DEL DIA: 
• Designación de dos asociados para refrendar a la asamblea conjuntamente con 

el Presidente y Secretario.
• Exposición de motivos de realización de la Asamblea General Ordinaria fuera 

de termino.
• Consideración de la Memoria, Balance General, cuadro de Resultados, informe 

del Síndico y Revalúo Contable de la ley 20.337 correspondiente al 66º Ejercicio 
cerrado el 31 de diciembre de 2024.

• Consideración de Tareas Ejecutivas de Consejo con Asignación institucional.
• Designación de una Comisión Escrutadora de tres miembros para que reciban 

votos, verifiquen y realicen el escrutinio e informen sobre su resultado. 
• Renovación parcial del Consejo de Administración. Elección de tres miembros 

titulares en reemplazo de Fernando Cornejo, Susana Mai y Celeste Barbieri por 
finalización de sus mandatos. 

• Elección de tres miembros suplentes.
• Elección de Sindico Titular y un Sindico Suplente.

DE LA REDACCION. El Tribunal en 
lo Criminal N° 1 condenó a una 
pareja por abuso sexual agravado 
en perjuicio de una adolescente 
de 15 años. 

El hecho ocurrió en 2021 en 
la vivienda familiar de los con-
denados que quedó demostrado 
actuaron con casi el mismo 
nivel de responsabilidades en lo 
ocurrido.

Así, los jueces dictaron una 
condena ejemplar contra los 
integrantes de un matrimonio 
quienes fueron sentenciados a 
penas de prisión efectiva por un 
delito de abuso sexual con acceso 
carnal agravado, cometido contra 
la sobrina de 15 años.

El Tribunal en lo Criminal N° 
1, integrado por los jueces Gui-
llermo Burrone, quien presidió 
el juicio, Marcela Alejandra San-
toro e Ignacio Uthurry, concluyó 
tras un exhaustivo proceso oral 
y público que ambos imputados 
participaron activamente en el 
abuso cometido durante la ma-
drugada del 11 de enero de 2021, 
en el domicilio ubicado en calle 
Saucedo de nuestra ciudad.

La chica concurrió a la casa 
de los tíos a participar de la ce-
lebración del cumpleaños de su 
primo.

A la adolescente la invitaron 
a quedarse a dormir tras la ce-
lebración nocturna para que no 
regresara sola a su casa.

Por ese motivo lograron acre-
ditar la figura de guardadores 
para la pareja de condenados. 
La víctima, se encontraba bajo la 
guarda momentánea de la pareja 
esa noche. 

La adolescente participó de la 
celebración del cumpleaños y 
en un momento se fue a acostar 
a una cama de la habitación de 
sus primas porque se sentía des-
compuesta.

Una vez que todos los mora-

Condenaron al sujeto que abusó 
de la sobrina y a la tía cómplice
El Tribunal Oral en lo Criminal 1 condenó a 11 años de prisión a un individuo (42) por abusar de su sobrina adolescente 
y nueve años para su esposa (46) por colaborar en el crimen sosteniendo a la menor y obligándola a que permaneciera 
callada. Los jueces marcela Santoro, guillermo Burrone e ignacio uthurry fallaron en la causa del fiscal mastorchio.

dores estaban durmiendo, la tía 
acudió a buscarla a la cama donde 
ella se encontraba acostada.

La mujer, quien al momento 
de lo ocurrido tenía 41 años, la 
trasladó al baño de residencia y 
la hizo tomarse una ducha para 
estar higienizada.

Luego la llevó hasta la habi-
tación matrimonial y cerró con 
llave para quedar los integrantes 
de la pareja de adultos solos con 
la menor de edad.

El sujeto, que en esa jornada de 
lo ocurrido tenía 37 años, es el tío 
materno de la víctima, quien era 
una adolescente de 15 años.

La muchachita quedó total-
mente desprotegida con los dos 
adultos moradores del edificio 
familiar donde ocurrió el episo-
dio más traumático de su vida que 
la dejó conmocionada hasta la 
actualidad que tiene 20 años.

El aberrante rol de la tía
El sujeto perpetró el abuso 

contra la hija de su hermana de 
la forma más repudiable, pero la 
mujer adulta, también tía de la 
menor, prestó una colaboración 
lamentablemente clave para 
que se pudieran concretar esos 
vejámenes.

Según la sentencia, el sujeto 
accedió carnalmente a la ado-
lescente mientras su esposa la 
inmovilizaba sujetándole las 
manos y le exigía que guardara 
silencio y “disfrutara”. 

La calificación agravada del de-
lito se fundamentó en la calidad 
de guardadores, dado que tenían 
el deber de protección y cuidado 
sobre la menor.

Durante el juicio, la Fiscalía N° 
3, representada por el fiscal Nel-
son Mastorchio y la instructora 
judicial María José Suárez, pre-
sentaron pruebas contundentes, 
incluyendo el testimonio de la 
víctima y de su madre, además de 
informes médicos y psicológicos 
que confirmaron el abuso.

El tribunal condenó al hom-
bre a once años de prisión y a 
la esposa a nueve años como 
partícipe necesaria, conside-
rando que su intervención fue 
indispensable para que el delito 
se consumara, y en ambos casos 
ordenó el cumplimiento efecti-
vo de la pena.

Además, la sentencia incluyó 
medidas de reparación integral 
para la víctima y garantías orien-
tadas a prevenir la repetición 
de hechos similares, en línea 
con las normativas nacionales e 
internacionales sobre derechos 
de la niñez y la perspectiva de 
género.

Este fallo, pone de relieve la 
atención judicial sobre delitos 
sexuales intrafamiliares, enfati-
zando la importancia de brindar 
respuestas contundentes ante 
casos de violencia que afectan a 
personas en situación de vulne-
rabilidad.

El debate oral fue muy intenso y 
a la acusación fiscal se opusieron 
los defensores de los integrantes 
de la pareja.

Fiscal Nelson Mastorchio
La acusación fue sostenida por 

el fiscal Nelson Mastorchio, quien 
destacó la contundencia de las 
pruebas reunidas y el valor del 
fallo dictado. “La Fiscalía está 
conforme con el trabajo realiza-
do y con la investigación llevada 
adelante por la instructora judi-
cial María José Suárez. Fue un 
debate intenso donde se discutió 
principalmente la autoría, ya que 
la defensa sostuvo la inexistencia 
del hecho y presentó testigos, 
incluso a los hijos del matrimonio 
imputado, que en su momento 
eran primos hermanos de la víc-
tima”, explicó el fiscal.

A pesar de esa estrategia defen-
siva, el tribunal dio por acredita-
da la hipótesis de la acusación. 

“La víctima quiso declarar, y su 
testimonio fue coincidente con 
lo que dijo en Cámara Gesell 
cuando tenía 15 años. Los peritos 
psicólogos que la evaluaron y el 
profesional que participó en esa 
declaración también ratifica-
ron la credibilidad de su relato. 
Dijeron que era coherente, sin 
contradicciones y libre de vicios”, 
detalló Mastorchio.

El fiscal remarcó que no existía 
conflicto previo entre la víctima 
y los imputados que pudiera 
motivar una denuncia falsa. 
“No había ánimo de venganza ni 
animosidad. Había una buena 
relación entre la joven y sus tíos, 
y también entre sus padres y los 
imputados. Lamentablemente, lo 
que ocurrió fue real, tal como lo 
relató la víctima”, señaló.

Uno de los aspectos destacados 
del fallo fue la pena impuesta a la 
mujer, que no fue autora del abu-
so pero tuvo un rol directo en el 
hecho. “Es uno de los pocos casos 
en los que se impone una pena 
tan alta a una partícipe necesaria, 
como si se tratara del autor ma-
terial. La tía recibió nueve años 
porque actuó de forma activa: 
no dejó que la menor pudiera 
moverse o escapar mientras era 
sometida”, afirmó Mastorchio.

En cuanto al autor del abuso, 
fue condenado a once años de pri-
sión por abuso sexual con acceso 
carnal agravado. “Es una pena 
que consideramos adecuada. El 
tribunal hizo una valoración muy 
seria y comparativa de todos los 
testimonios, y su fallo se apoyó 
en la base de nuestra acusación 
desde el comienzo hasta el final. 
Por eso estamos satisfechos”, 
concluyó el fiscal.

La sentencia fue dictada por 
unanimidad por los tres jueces 
del Tribunal Oral en lo Criminal, 
quienes consideraron acredi-
tada la acusación en todos sus 
términos.

Finalmente, el fiscal destacó 
la importancia de que la víctima 
haya podido contar su historia y 
que haya sido escuchada. “Des-
pués de tantos años, llegar a esta 
instancia es una forma de hacer 
justicia. Sabemos que estos pro-
cesos no borran lo vivido, pero 
sí pueden traer algo de alivio 
cuando la Justicia reconoce el 
daño sufrido. En este caso, fue-
ron muchas las personas que le 
creyeron, y finalmente también 
lo hizo el Tribunal”, concluyó 
Mastorchio.

El juicio oral terminó en condena para los dos integrantes del matrimonio.
(LA OPINION)
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Cayó el tercer implicado en los robos 
de autos y buscan al líder de la banda
Este jueves detuvieron en Monte Grande a un sujeto de 24 años acusado de participar en el robo de dos vehículos 
en nuestra ciudad. Ya son tres los detenidos y la pesquisa avanza para dar con el cabecilla, quien está prófugo y sería 
el conductor de la camioneta Amarok utilizada por la banda del sur del gran Buenos Aires.

DE LA REDACCION. Este jueves cayó 
detenido el tercer involucrado 
en los robos de dos vehículos en 
nuestra ciudad recientemente y 
avanza la pesquisa para dar con el 
líder de la banda de ladrones del 
Conurbano que vinieron a come-
ter delitos a nuestra ciudad.

Se trata de un sujeto de 24 años, 
identificado en la investigación 
del fiscal Francisco Furnari con 
las iniciales MNM.

La Fiscalía 2 de Furnari y 
la Policía de Investigaciones 
(DDI Pergamino) agudizaron 
la pesquisa sobre los posibles 
escondites de los sospechosos 
en la zona sur del gran Buenos 
Aires.

Se trata de hampones resi-
dentes en la ciudad de Monte 
Grande y localidades del Partido 

de Esteban Echeverría.
Este jueves los uniformados 

y funcionarios judiciales se 
desplegaron en tres objetivos 
allanados de urgencia durante 
la jornada del jueves de esta 
semana.

Al sospechoso de 24 años, 
MNM, lo aprehendieron en su 
residencia de Monte Grande.

Además del arresto, proce-
dieron a secuestrar el teléfono 
celular para incorporarlo como 
evidencia del caso.

El próximo paso, en este senti-
do, será la apertura del dispositi-
vo y analizar su contenido recu-
perando, incluso, los mensajes o 
archivos eliminados.

Los otros domicilios en los que 
realizaron los operativos fueron 
la casa del líder y la incautación 

de paneles interiores de puertas 
compatibles con las de Volkswa-
gen Gol Trend y un enganche de 
camioneta 4 x 4.

El último punto de despliegue 
policial fue la morada de la madre 
del principal sospechoso, pero en 
la requisa no hallaron nada de 
interés para la instrucción.

En la madrugada del viernes 16 
de mayo robaron un automóvil 
Volkswagen Gol Trend que esta-
ba estacionado en inmediacio-
nes de Pinto y Monteagudo. Y en 
el barrio San Martín intentaron 
poner en marcha una pick up To-
yota Hilux sin lograr ponerla en 
marcha por la instalación de un 
dispositivo anti robo y si dieron 
ignición en una camioneta de la 
misma marca y modelo que esta-
ba estacionada a unos metros en 
Silverio Vázquez y Lebensohn, 
frente a los edificios monoblock 
“grises”.

MNM, el sujeto de 24 años 
arrestado este jueves en Monte 
Grande, está señalado como 
quien puso en marcha y escapó a 
bordo del automóvil Volkswagen 
Gol sustraído frente a la plaza 
San José.

La imputación del 
fiscal Francisco Furnari
El fiscal Francisco Furnari 

logró desbaratar a una organiza-
ción criminal de cuatro personas 
con distintos roles para robar 
vehículos estacionados en la vía 
pública utilizando tecnología 
electrónica para el desbloqueo 
remoto de cierres centralizados 
y la posibilidad de ponerlos en 
marcha con tan solo unos segun-
dos de intervención,

Por los dos robos de los vehícu-
los, en el Centro y en el barrio San 
Martín, la Fiscalía 2 les imputa 
los delitos de robos agravados 
por ser en poblado y en banda y 
también los acusan por el intento 
de sustraer la camioneta de una 
docente de 50 años.

Los integrantes de la banda
La detención de MNM (24) se 

suma a los arrestos de la pareja del 

líder, identificada con las iniciales 
PME (22) y el tercero de los cua-
tro involucrados en las manio-
bras delictivas desplegadas por 
los ladrones, quien responde a las 
letras BEV, tal como comienzan 
los dos nombres y el apellido del 
hampón de 29 años.

Tanto la mujer de 24 y este 
sujeto de 29 fueron aprehendidos 
en la urgencia en los operativos 
iniciales desarrollados en los pri-
meros días posteriores al robo.

El prófugo
Si bien ni la Fiscalía ni la Po-

licía admiten que el prófugo se 
trate del líder de la banda; si hay 
ciertos indicios que lo ubican 
como la persona encargada de 
coordinar los actos criminales.

La instrucción judicial y po-
licial lo tiene señalado como 
el conductor de la camioneta 
Volkswagen Amarok en la que 
vinieron a nuestra ciudad y 
durante una gran cantidad de 
minutos dieron vueltas por el 
Centro pergaminense.

En el medio de las recorridas 
por las calles y avenidas se detu-
vieron en una estación de servi-
cios a reponer combustible.

El prófugo responde a las le-
tras iniciales de LR y sus datos 
personales indican que tiene 
25 años.

Desde que comenzaron el ase-
dio policial con allanamientos 
de urgencia, este sujeto dejó de 
frecuentar los lugares donde 
se lo solía ver con frecuencia y 
no frecuentó más las casas de 
familiares.

El error de un 
crimen imperfecto
Al cargar combustible en una 

empresa de nuestra ciudad fue el 
error que le permitió a los inves-
tigadores avanzar en la pesquisa e 
identificación de los sospechosos 
por dos grandes motivos.

Por un lado, las imágenes de las 
cámaras de seguridad de la playa 
de expendio de combustible fil-
mó con nitidez a los ocupantes 
de la camioneta Volkswagen 

Amarok negra que cometieron 
los robos de vehículos.

Los rostros fueron sometidos 
a la base de datos fotográficas de 
la Procuración bonaerense para 
identificarlos.

También, los buscaron en 
redes sociales y terminaron de 
identificar con seguridad a los 
tres hombres.

La segunda falla del crimen 
imperfecto se dio en esa misma 
estación de servicios, donde el 
conductor pagó con una billetera 
virtual.

Los investigadores pidieron el 
registro de ese pago y llegaron 
a la identificación con número 
de Documento y otros datos 
personales de interés.

Los instructores judiciales 
Alejo Usero y Virginia Frigu-
glietti coordinaron la interven-
ción de la Policía de Investiga-
ciones (DDI) para avanzar en la 
ubicación de los domicilios de 
los sospechados.

La DDI de Lomas de Zamora 
terminó de aportar las propie-
dades donde residirían para 
desplegar los allanamientos en 
los que lograron la aprehensión 
de la mujer.

La joven se encontraba en la 
residencia del líder de la orga-
nización criminal a quien no lo 
hallaron; pero si le incautaron 
indumentaria utilizada en esa 
jornada en la que se produjeron 
los robos.

Recuperaron la 
pick up Toyota
Ese jueves 22 de mayo fue 

muy productivo para los inves-
tigadores por las detenciones 
de la mitad de los integrantes 
y la recuperación de uno de los 
vehículos y evidencias.

La camioneta Toyota Hilux fue 
recuperada en esa primera inter-
vención policial y judicial en seis 
objetivos que fueron allanados.

Se trata de la pick up blanca 
de la marca japonesa que fue 
sustraída del barrio General 
San Martín.

El vehículo estaba con la pa-
tente original y las calcomanías 
que la hacían identificable.

Mujer embarazada
La joven aprehendida está 

embarazada de seis meses y todo 
parece indicar que el bebé que 
nacerá aproximadamente en 
septiembre, habría sido conce-
bido de la relación sentimental 
con el líder de la banda.

Tres horas deambulando 
por Pergamino
Los análisis de distintas cáma-

ras urbanas de los accesos, las 
avenidas y las calles de nuestra 
ciudad dieron cuenta de las ron-
das realizadas por la camioneta 
Volkswagen Amarok negra por 
el término de tres horas aproxi-
madamente.

En uno de los momentos car-
garon combustible en la estación 
de servicios y luego procedieron a 
perpetrar los robos cuando vieron 
los vehículos que cumplían con las 
pretensiones que tenían.

Detención judicial
El Juzgado de Garantías con-

firmó las detenciones de la mu-
jer y el sujeto aprehendidos en 
los primeros allanamientos de 
urgencia realizados el pasado 
jueves 22 de mayo. En tanto, para 
estos últimos procedimientos 
ya contaron con las órdenes de 
detenciones.

El último arrestado condujo el Volkswagen Gol sustraído en el Centro.
(LA OPINION)

Fiscal Francisco Furnari.
(LA OPINION)
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DE LA REDACCION. Desde la Secre-
taría de Tierra y Viviendas de la 
Municipalidad informaron sobre 
el avance de los trabajos compro-
metidos en el predio de la ex Lino-
tex correspondiente a la segunda 
etapa del “Proyecto Solares II” de 
lotes con servicios.

El responsable de esta depen-
dencia, Juan Manuel Batallánez, 
contó a LA OPINION cuáles 
son estos avances concretos y 
cómo seguirá el desarrollo de las 
tareas que faltan para llegar a la 
entrega de posesión efectiva de 
los terrenos. 

“Hace aproximadamente un 
mes nos reunimos con los adju-
dicatarios en la zona de Linotex 
para conversar sobre la toma de 
posesión de los lotes. Se acordó 
una fecha para fines julio y en 
ese sentido se viene trabajando”, 
explicó el funcionario. “En este 
momento ya se encuentra termi-
nada la instalación de las colum-

Solares II: crece el desarrollo urbano con 
la realización de nuevas obras públicas
En este momento ya se encuentra terminada la instalación de las columnas de retención y de paso para la extensión 
de la red para el suministro de energía eléctrica. Además, la semana que comienza se hará el tendido del cableado y se 
están colocando en todas las columnas los soportes para el sostén del pre ensamblado. Cómo siguen en otros barrios. 

nas de retención y de paso para la 
extensión de la red de suministro 
de energía eléctrica; además, la 
semana próxima comienza el 
tendido del cableado para lo cual 
se están colocando en todas las 
columnas los soportes para el sos-
tén del pre ensamblado. Respecto 
de la línea de alumbrado público, 
se estima que en 10 días se estarán 
erigiendo las columnas metálicas 
para disponer las luminarias 
LED”, adelantó Batallánez. 

En estos momentos están 
trabajando dos cuadrillas de la 
Dirección de Redes de Infraes-
tructura Básica una de las cuales 
está con estos trabajos y la otra 
está abocada a la realización de 
zanjeo y armado de las cañerías 
de la red troncal para desagües 
cloacales. “Según lo conversado 
con los adjudicatarios, los ser-
vicios sanitarios de cloacas y 
agua corriente contarán con la 
ejecución de la acometida para 

cada lote por parte del personal 
municipal dejando en el espacio 
de la vereda ambos servicios para 
evitar que más adelante con la co-
nexión de cada usuario haya que 
perforar y romper las calles que 
van a estar en proceso de consoli-
dación”, contó el funcionario.

“Justamente en lo que refiere a 
las calles, se trabaja con maqui-
naria y personal de la Secretaría 
de Servicios Públicos en lo que es 
apertura y nivelación habiendo 
delimitado la configuración de las 
diez manzanas correspondientes 
a esta nueva etapa del loteo. En to-
tal, este proyecto implicará unas 
veinte manzanas con trescientos 
setenta y cinco lotes producidos”, 
resaltó el secretario de Tierra y 
Viviendas. 

Más obras y seguridad  
En esta misma línea, comen-

zaron a marcar 209 parcelas de 
esta segunda etapa por parte 

del personal contratado para la 
demarcación y amojonamiento 
de cada terreno.

Conjuntamente con la Secre-
taría de Seguridad se diseñó un 
dispositivo de vigilancia que 
minimice riesgos sobre las obras 
que ahora se están realizando 
y los materiales que se están 
empleando.

“En virtud de la demora para 
la ejecución de los trabajos se 
acordó con los adjudicatarios la 
extensión de los plazos para el co-
mienzo de las obras particulares 
de construcción de las viviendas 
que empezarán a correr desde la 
momento de la entrega efectiva 
de los lotes”, contó Batallánez. 
“Se decidió redactar un convenio 
anexo al boleto de compra-venta 
que implica extender los plazos 
de construcción y ocupación de 
la vivienda a los estipulados por 
la ordenanza de adjudicación de 
los lotes municipales aprobada 

por unanimidad en el Concejo 
Deliberante, el año pasado”, ma-
nifestó en la charla con el Diario 
el funcionario local. 

Esto significa que el plazo de 
obligación de comienzo de las 
obras de construcción de las vi-
viendas se amplía de un término 
original de seis meses a uno nuevo 
de un año y que el cargo de finaliza-
ción de obra y ocupación de la casa 
se amplía de los dos años originales 
a uno nuevo de tres años. “En los 
próximos días el equipo de Tierra 
y Viviendas volverá a reunirse 
con las familias beneficiarias del 
programa en el mismo predio 
para observar los avances y dar 
precisiones sobre la proyección 
de lo restante para cumplir con 
el objetivo de la entrega de los 
terrenos hacia fin de julio”, dijo 
Juan Manuel Batallánez. 

Obras en otros Solares 
En lo que respecta a “Solares 

III”, en la zona de Scalabrini, se 
terminaron de hacer los cálculos 
de costos para la ejecución de 
las obras de desagües pluviales 
a través de cordón cuneta por 
lo que en breve comenzarán los 
trabajos.

Asimismo, en “Solares IV”, en 
barrio Kennedy, la semana próxi-
ma se llevarán adelante obras 
para terminar el cordón cuneta y 
el badén de bocacalle faltante de 
un lado de calle Colodrero.

Y en cuanto a “Solares Guerri-
co”, tras el proyecto de extensión 
de red eléctrica que fue aprobado 
por la Cooperativa de Servicios de 
esa localidad, se pasará a la etapa 
de presupuesto de los materiales 
para determinar los tiempos de 
ejecución. 

“De esta manera la Secretaría 
de Tierra y Viviendas conti-
núa con el impulso para seguir 
avanzando en la generación de 
suelo urbano que permita a las 
familias pergaminenses acceder 
a lotes a valores razonables y 
con un financiamiento accesible. 
Nuestra gestión en el Gobierno 
del intendente Javier Martínez 
ya ha producido una cifra que 
supera las 2.500 adjudicaciones 
en todo el partido de Pergamino,  
aseguró Batallánez.

Tierra y Viviendas continúa con el impulso para avanzar en la generación de suelo urbano que permita a los pergaminenses acceder a lotes a 
valores razonables. (LA OPINION) 
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La Cooperativa Eléctrica ejecuta obras 
para optimizar el sistema de distribución
Estos trabajos forman parte de un programa de inversión sostenido en infraestructura eléctrica que busca 
modernizar la red, elevar la calidad del servicio, y acompañar el crecimiento de los distintos barrios con soluciones duraderas 
y seguras. Tanto en zona, como en barrios Villa Progreso y 12 de octubre, las intervenciones son significativas. 

Tras un proceso de planifica-
ción, obras e inspecciones, todo 
indica que la inauguración del 
Crematorio de la Cooperativa 
Eléctrica se encuentra en su 
etapa final. Este nuevo servi-
cio, orientado a brindar mayor 
contención y acompañamiento 
a socios adheridos al sistema de 
servicios sociales, ha despertado 
un notable interés entre las más 
de veinte cooperativas que inte-
gran la región.

Como ya se había anticipado, 
el servicio de cremación será to-
talmente gratuito para los socios, 
tal como ocurre actualmente con 
otras prestaciones esenciales que 
ofrece la entidad, como el servicio 
de enfermería y el banco ortopé-
dico, que ya cuenta con más de 
7.000 elementos disponibles. El 

Crematorio: restan mínimos detalles para que empiece a funcionar  
presidente, Lucio Tezón, brindó 
ayer detalles sobre el estado ac-
tual del proyecto: “En lo técnico, 
el Crematorio ya se encuentra 
operativo; cuenta con el sumi-
nistro de gas habilitado, toda la 
infraestructura edilicia necesa-
ria concluida, y se ha construido 
una sala de espera especialmente 
diseñada para brindar comodi-
dad a los deudos”, dijo el titular 
de la Cooperativa de Pergamino. 

Además, Tezón destacó que 
ya se realizaron las pruebas 
necesarias para garantizar la 
seguridad ambiental: “Se hicie-
ron los ensayos de control de 
emisiones gaseosas en conjunto 
con ingenieros de Litoral Gas, 
cumpliendo con todos los están-
dares exigidos”.

Uno de los últimos pasos en 

el proceso de habilitación fue la 
incorporación de un moderno 
grupo electrógeno, que permiti-
rá asegurar el suministro ener-
gético tanto para el Crematorio 
como para las salas velatorias. 

“Esto fue una exigencia de 

Bomberos, que próximamente 
realizará la inspección final y una 
vez obtenida la aprobación, se 
procederá a la habilitación muni-
cipal definitiva para comenzar a 
operar”, dijo ayer el presidente.

Más allá del Crematorio, la 

Cooperativa también está llevan-
do adelante una serie de obras de 
mejora en sus instalaciones fune-
rarias. “Estamos reacondicionan-
do el pasillo central de las salas; se 
colocaron nuevas pantallas LED, 
se renovaron los revestimientos 
de las paredes y se trabajó en 
la decoración para generar un 
entorno más cálido y respetuoso, 
pensado para quienes transitan el 
dolor de una despedida”, explicó 
Tezón a LA OPINION.

Finalmente, informó que 
también se está ejecutando una 
obra en el exterior del edificio 
y adelantó que buscan optimi-
zar la atención a los familiares, 
creando espacios más cómodos 
y funcionales que contribuyan a 
hacer más llevadero un momen-
to tan difícil.

DE LA REDACCION. Durante el mes que 
acaba de terminar, la Cooperativa 
Eléctrica llevó a cabo importantes 
trabajos de infraestructura en dis-
tintos sectores de la ciudad, con el 
objetivo de mejorar la calidad del 
servicio, incrementar la seguridad 
operativa y acompañar el creci-
miento urbano. 

En lo que hace a las intervencio-
nes, hubo recambio de los conduc-
tores e instalación de columnas en 
Calle Barrancas del Paraná, entre 
ruta Nº 8 y calle Perito Moreno; en 
esta zona, se efectuó un importante 
recambio de infraestructura eléc-
trica, reemplazando los postes de 
madera por columnas de hormigón 
armado y estas tareas incluyeron la 
sustitución del conductor conven-
cional por pre ensamblado, decisión 
motivada por la presencia de gran-
des árboles que anteriormente ge-
neraban frecuentes interferencias 
en la línea aérea.

Desde Clemente Parodi hasta 
Perito Moreno, y desde esta última 

hasta Lago Esmeralda, se procedió 
al reemplazo de los conductores por 
otros de mayor sección, optimizan-
do así la capacidad de conducción 
y adaptando la red a las crecientes 
demandas energéticas del sector.

Asimismo, se renovó un tramo de 
línea subterránea entre Sebastián 
Elcano y Perito Moreno, debido a 
que el tendido existente presen-
taba una antigüedad considerable 
y una sección insuficiente para 

garantizar el caudal energético 
necesario. Esta mejora resulta 
clave para evitar cuellos de botella 
y asegurar un suministro eléctrico 
eficiente y estable.

Para optimizar la operatividad, 
también se instalaron elementos de 
maniobra que permitirán realizar 
mantenimientos programados sin 
afectar a extensas zonas, evitando 
cortes innecesarios y mejorando la 
segmentación del servicio.

Mejoras en Villa Progreso
Asimismo, desde la Cooperativa 

Eléctrica explicaron a LA OPINION 
que continúan los trabajos de mo-
dernización en la red eléctrica del 
barrio Villa Progreso, donde se está 
llevando a cabo la sustitución de las 
antiguas líneas convencionales por 
conductores pre ensamblados. 

En paralelo, se están instalando 
columnas de hormigón armado en 
sectores clave, con el objetivo de 
reforzar la estructura de soporte y 
prevenir futuros inconvenientes 
asociados al desgaste de la vieja 
postación. Este proceso de mejora 
integral contempla, en una segun-
da etapa, la reorganización de los 
circuitos de baja tensión para opti-
mizar el servicio en la totalidad del 
barrio. Hasta la fecha, el avance de 
obra se encuentra en torno al 40%, 
estimándose su finalización para 
mediados del mes de junio.

En barrio 12 de Octubre
Por otra parte, personal de la 

entidad estuvo en el sector de 
ampliación del barrio 12 de Oc-
tubre; allí se concretó el tendido 
completo de la red eléctrica de baja 
tensión, incluyendo la instalación 
de nuevas columnas y el cableado 
correspondiente. 

Las tareas se desarrollaron sobre 
las calles Julián Anolles y Juana 
Azurduy, en el tramo comprendido 
entre 11 de Septiembre y Castelli, 
abarcando más de 2.000 metros 
de línea aérea para garantizar el 
suministro eléctrico a los nuevos 
lotes urbanizados.

Como parte del plan de expan-
sión, está prevista la instalación de 
una nueva subestación transfor-
madora, la cual será alimentada por 
una futura línea de media tensión. 
Las columnas necesarias para esta 
obra ya han sido colocadas en su 
totalidad, quedando pendiente úni-
camente el tendido del conductor de 
media tensión.

“Estas obras forman parte de 
un plan de inversión sostenido en 
infraestructura eléctrica que busca 
modernizar la red, elevar la calidad 
del servicio, y acompañar el creci-
miento de los distintos barrios con 
soluciones duraderas y seguras”, 
contaron desde la entidad ante la 
consulta formulada por el Diario.  

“La planificación y ejecución 
de cada intervención responden a 
estudios técnicos previos, buscando 
siempre minimizar los impactos 
sobre los usuarios y garantizar un 
servicio confiable para toda la co-
munidad”, explicaron los técnicos. 

Desde la Cooperativa Eléctrica de Pergamino están trabajando para 
optimizar el servicio en distintas zonas. (LA OPINION)
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Por Guillermo Baduy. 

El maíz está en la carne va-
cuna, el pollo, alimentos para 
mascotas, gaseosas, jugos, bebi-
das energizantes, papel, cartón 
corrugado y muchos productos 
más.

Sin embargo, hoy tiene el 
desafío de seguir conquistando 
productos. En un panel sobre 
el lugar del maíz en la indus-
trialización argentina, varios 
expertos mostraron el futuro 
ambicioso de este cereal en su 
cadena de valor. 

El panel “Maíz: el complejo 
inteligente para industrializar 
al país” del Congreso Maizar 
2025, moderado por la presi-
dente de COPAL, Carla Bonito, 
se destacó la vastedad de este 
ecosistema, desde la cantidad de 
productos, empresas y empleos 
que abarca, su participación en 
una amplia variedad de otras ac-
tividades e industrias y el espa-
cio de crecimiento que todavía 
tiene para seguir “escalando la 
cadena”, mejorar la competiti-
vidad y la internacionalización 
de la economía argentina.

Allí, Magdalena Ferreira La-
mas, gerente general de Mars 
South Latam, que tiene a su car-
go las áreas de “Pets Nutrition” 
y Golosinas (con marcas como 
M&M’s y Snickers) contó el sor-
prendente fenómeno que está 
viviendo el área de alimentos 
para mascotas, incluso en un gi-
gante como Mars, una empresa 
de origen familiar que tiene más 
de 120.000 asociados en todo 
el mundo y, en la Argentina, es 
un empleador importante en 
la zona de Mercedes (Buenos 
Aires), donde tiene su planta 
de elaboración.

Ferreira Lamas aseguró que 
en la Argentina hay 32 millones 
de mascotas y en la región que 
cubre Mars South Latam el 

El aporte a la industrialización: el maíz 
está en “casi” todos lados y va por más
Base silenciosa de una infinidad de productos que van desde la carne, el pollo y los alimentos para mascotas, 
hasta gaseosas, papel y cartón, se posiciona como un motor clave de la industrialización argentina. en el Congreso maizar 
2025, expertos destacaron su papel estratégico y su potencial de crecimiento en distintas cadenas productivas.

número se eleva a 92 millones. 
Siete de cada diez personas, 
contó, considera a las mas-
cotas como miembros de su 
familia, y cuatro de cada diez 
las cuenta entre las cosas más 
importantes de su vida, con lo 
cual equiparan la importancia 
de su alimentación a la de un 
bebé recién nacido.

“Esto se disparó con la pan-
demia”, contó la ejecutiva, y 
precisó que en la Argentina el 
número de perros se mantiene 
relativamente estable, en unos 
17 millones, pero creció el nú-
mero de gatos, que demandan 
menos cuidados y salidas, aun-
que también más variabilidad 
en su alimentación.

En todo eso, dijo, el maíz es 
clave, y a medida que crezca 
la categoría Pets Nutrition, 
más relevancia cobrará, por su 
rol nutricional y proteico. En 
concreto, proyectó que solo el 
área de mascotas de la empresa 
requerirá 950.000 toneladas de 
maíz para productos secos, en 
lata o snacks.

Crece la demanda
El mundo demanda sostenibi-

lidad y calidad, explicó la ejecu-
tiva, y en el área de mascotas eso 
incluye los pilares de seguridad, 
trazabilidad y control de mi-
crotoxinas, para asegurar altos 
estándares de calidad, teniendo 
en cuenta la “humanización” de 
las mascotas. Y lo que es hoy un 
requerimiento será en el futuro, 
un mínimo, una exigencia regu-
latoria. “Lo que queremos para 
mañana empieza en cómo hace-
mos las cosas hoy”, concluyó.

Por su parte, Enrique Duhau, 
presidente de Duhau SA, que 
opera más de 130.000 hectáreas 
en el país, precisó que la empre-
sa produce leche hace más de 40 
años y que en el último iniciaron 
la construcción de tres galpones 

de ordeñe robótico.
“El maíz lo producimos en el 

mismo campo, porque es impor-
tante reducir el gasto logístico”, 
explicó. Recordó además que 
hace años la empresa montó un 
feedlot y tiene frigoríficos que 
exportan carne vacuna a más de 
20 países del mundo.

Duhau dijo que prefiere el 
término de “creación” al de 
“agregado” de valor, porque a 
veces -señaló- puede “agregar-
se” valor destruyendo valor, 
como el caso de la electrónica 
fueguina, que, dijo, arma celu-
lares que se fabrican en otros 
países para venderlos al doble, 
triple o más de lo que cuestan 
en el país de origen.

También consideró que no 
tiene sentido reemplazar acei-
tes minerales con aceites vege-
tales, más costosos. Y aclaró: el 
caso del etanol es muy distinto, 
porque genera subproductos 
valiosos como la burlanda y 
sirve para mejorar el octanaje 
de las naftas.

Mercados abiertos 
y precios libres
La Argentina, subrayó Duhau, 

necesita que las decisiones 
surjan de mercados abiertos y 
precios libres, y no de la decisión 
de los funcionarios. Al respecto, 
destacó el agregado o creación 
de valor a partir del maíz que 
se da en la carne bovina y de 
pollo, “que fructifican con la 
exportación”.

Para eso, es preciso un mejor 
acceso a mercados del exterior. 
La carne argentina, dijo, es de 
mejor calidad que la de Austra-
lia, pero Australia vende a China 
y a Estados Unidos con arancel 
cero, y a Japón con arancel bajo. 
Tienen mejor reputación. Noso-
tros producimos carne de mejor 
calidad que la australiana, pero 
esta entra a China y a EEUU 

con arancel cero, mientras la 
argentina debe pagar 20% para 
entrar a la Unión Europea, 35% 
en Estados Unidos (superado un 
mínimo cupo libre) y a Japón ni 
siquiera puede entrar.

Sucede, contó, que Australia 
tiene Tratados de Libre Comer-
cio (TLCs) con más de 50 países, 
incluidos los tres que signó en 
el último año con Gran Bretaña, 
la India y Emiratos Árabes; la 
Argentina, ninguno. Una traba 
es la pertenencia al Mercosur, 
que por ser una Unión Aduanera 
requiere el sí de todos los socios 
para que cualquiera de ellos 
firme un TLC.

Duhau consideró la expor-
tación de carne como una 
“oportunidad” de creación de 
valor para el maíz. Antes, dijo, 
vendíamos carne a un frigorífico 
o granos a un trader, pero no 
había trato con el consumidor 
final. Esto cambia al convertir 
el grano en carne.

“Fuimos a muchos países a 
preguntar qué tipo de producto 
querían: hoy hay demanda de 
carne con mucha grasa inters-
ticial, marmolada. Hoy dicen 
que los malos son los carbohi-
dratos”, señaló. Su empresa hoy 
produce carne “de calidad, mar-
molada”, para exportación, con 
una dieta de alta energía “con 
maíz”. Acercarse a los clientes, 
averiguar qué consumen, dijo, 
“fue un cambio fenomenal en 
el negocio”.

El panorama industrial
Roberto Domenech, presi-

dente del Centro de Empresas 
Procesadoras Avícolas (CEPA), 
reseñó el desarrollo de la avi-
cultura en el país, que nació en 
1961/62, cuando se importaron 
las primeras variedades de 
pollos híbridos. Contó que las 
empresas que los trajeron lo 
hicieron porque el país tenía 

maíz.
Luego, de la Argentina sa-

lieron los reproductores hacia 
Brasil, que hoy es el primer pro-
ductor y segundo exportador 
mundial de carne de pollo. Al 
revés que en la Argentina, “en 
Brasil los pollos desarrollaron 
el maíz, porque habían empe-
zado alimentándose con maíz 
argentino”, contó.

Detrás del maíz están la in-
dustria aceitera, la molinera, 
la arrocera (con cuya cáscara se 
hace la “cama” en que los pollos 
descansan, para que no se dañe 
la pechuga), la del papel, el car-
tón, la siderúrgica, la maderera, 
la del petróleo y gas, enumeró 
Domenech, y hay una cadena 
de valor y trabajo.

Precisó que la industria aví-
cola, sin contar la producción 
de huevos, genera 75.000 em-
pleos a partir de 48 frigoríficos 
y 3.700 granjas. Pero podría ser 
mucho más, ya que el 63% del 
maíz que produce la Argentina 
se exporta en grano, precisó. 
Sólo 21 millones de toneladas 
quedan en el mercado interno, 
de las que la industria avícola 
(incluyendo la producción 
de huevos) consume unos 6 
millones.

“El maíz es la energía lo que 
genera el desarrollo del mús-
culo”. En parte gracias a ello, 
se logró tener un pollo de 2,25 
kilos en 75 días, contra los 120 
a 150 días que necesitaba un 
pollo de campo para alcanzar 
ese peso. Así, el consumo de 
pollo dejó de ser exclusivo, se 
ganó masividad.

La oportunidad del maíz
Domenech comparó el 63% 

de exportación de maíz como 
grano de la Argentina con el solo 
14 a 16% que exporta Estados 
Unidos de su cosecha. “Tene-
mos que trabajar para un mejor 
aprovechamiento”, dijo, y para 
eso son clave la cooperación 
público-privada, la producción 
sustentable, las regulaciones de 
seguridad y sanidad, para lograr 
competitividad internacional y 
acceder a programas de finan-
ciamiento.

La industria avícola, conclu-
yó, progresó a partir de 1960 
pasando de proyectos perso-
nales o de empresas aisladas a 
un desarrollo sectorial, y ahora 
necesita insertarse como “pro-
yecto país”.
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Tras la inundación el INTA propuso
pautas de manejo para la ganadería

DE LA REDACCION. Un grupo de espe-
cialistas del INTA brinda reco-
mendaciones para preservar al 
ganado en situaciones hídricas 
extremas.

Entre las principales acciones 
recomiendan medir los balances 
de pastos y forrajes disponibles y 
el control de parásitos gastroin-
testinales, entre otros. Debido a 
las abundantes precipitaciones 
ocurridas en lo que va del 2025, 
una superficie importante de 
la provincia de Buenos Aires 
se encuentra bajo situación de 
exceso hídrico.

Inundaciones
Este hecho, que, según su du-

ración, porcentaje de superficie 
afectada y severidad (enchar-
camiento o inundación), puede 
repercutir en diferentes grados 
en los establecimientos agrope-
cuarios. Por ello, especialistas 

del INTA brindan recomenda-
ciones sanitarias para preservar 
el ganado.

Maria Coria -investigadora 
del INTA Naredo, Buenos Ai-
res- señaló que “esto se da en 
un contexto de productores 
que se encuentran realizando 
el destete de terneros, mientras 
que en un cierto porcentaje de 
los establecimientos tienen 
lugar las pariciones otoñales 
(generalmente en vaquillonas); 
al mismo tiempo, estamos con la 
siembra de verdeos y pasturas, 
o bien se encuentran en etapas 
tempranas de implantación o 
desarrollo”.

En primera instancia, es im-
prescindible tener una idea lo 
más afinada posible sobre el 
balance forrajero de los próxi-
mos meses. Con esto presente, 
se recomienda evaluar la grave-
dad de la inundación, su posible 

duración y la posición del campo 
en el relieve general.

Luego determinar el stock 
actual de pasto, esto es cuánto 
forraje disponible hay en cada 
uno de los potreros factibles de 
ser pastoreados o no anegados. 
Esto puede realizarse mediante 
estimación visual, o cortando 
algunas muestras y al menos 
pesarlas en verde. También 
existen herramientas digitales 
que pueden ayudar a estimar el 
forraje disponible.

La demanda del rodeo
Por su parte, Paulo Recava-

rren -investigador del INTA 
Balcarce, Buenos Aires- destacó 
que “conocer la demanda de tu 
rodeo para los próximos meses 
en base a las existencias de las 
distintas categorías y contras-
tarla con la oferta forrajera 
actual y a corto plazo. Una vez 

que se conoce, aunque de forma 
grosera, el balance forrajero, 
podrá actuarse en cada uno de 
sus componentes, la oferta y la 
demanda”.

Siempre y cuando operativa-
mente pueda llevarse a cabo, se 
recomienda parcelar lo mejor 
posible la fracción de pasturas 
que no está afectada por la inun-
dación y utilizar la fertilización 
nitrogenada de esos mismos 
sectores.

Como así también, sembrar 
verdeos de invierno (avena o 
raigrás) al voleo en los sectores 
donde no hay piso para transitar 
con maquinaria y con sembrado-
ra en lotes donde hay piso para la 
siembra, pudiendo ser estos los 
lotes que salen de la agricultura 
o intersiembras en pasturas 
degradadas.

“La siembra debe ser lo más 
anticipada posible; se estima 

que, por cada día que se demora 
la siembra, se pierden 75 kilos 
de masa seca aprovechable en 
el período más crítico (mayo-
agosto)”, indicó Germán Berone, 
investigador del INTA Balcarce.

La importancia de la sanidad
La aparición de parásitos 

gastrointestinales es uno de los 
problemas que pueden surgir. El 
aumento de carga instantánea, 
junto con una elevada humedad 
ambiente, favorece la conta-
minación de las pasturas con 
parásitos internos y, por lo tanto, 
aumenta rápidamente el conta-
gio entre animales jóvenes.

Germán Cantón, investigador 
del INTA Balcarce, destacó que 
“es necesario realizar un mo-
nitoreo mediante huevos por 
gramo de materia fecal (HPG) en 
forma mensual para determinar 
cuándo es el momento apropia-
do de realizar un tratamiento 
antiparasitario”. A su vez, es 
importante realizar un chequeo 
postratamiento mediante HPG 
15 días posteriores para evaluar 
la eficacia del tratamiento, es 
decir, si existe resistencia a los 
antiparasitarios aplicados”.

En este sentido, las áreas 
geográficas de presentación de 
Fasciola hepática pueden verse 
ampliadas, debido a la disper-
sión del caracol que actúa como 
hospedador intermediario. Para 
el diagnóstico deberá realizarse 
un análisis de materia fecal para 
esta enfermedad en caso de 
sospecha clínica. Los signos de 
esta enfermedad son pérdida de 
condición corporal, pelo hirsu-
to y descolorido en categorías 
adultas.

Como así también la sarna, 
ya que el hacinamiento y la res-
puesta inmunológica deficiente 
llevan a un aumento en el con-
tagio y dificultad para realizar el 
control. Se recomienda realizar 
un tratamiento inyectable y 
eficaz a todos los animales en 
caso de observar animales con 
síntomas.

Por otro lado, en el caso de 
atraso en los destetes, posible-
mente también se retrase la 
aplicación de algunas vacunas 
y tratamientos antiparasitarios. 
“Se recomienda respetar los 
tiempos entre aplicaciones, para 
evitar futuros inconvenientes”, 
puntualizó Mercedes Lloberas, 
investigadora del INTA Bal-
carce.

Una superficie importante de la provincia de Buenos Aires se encuentra bajo situación de exceso hídrico.
(LA OPINION)

Frente al exceso hídrico en Buenos Aires, el inTA brinda pautas clave para proteger al ganado: evaluar el balance 
forrajero, adaptar la siembra de verdeos y controlar parásitos, como la Fasciola hepática. La sanidad animal es central, 
con monitoreos regulares y tratamientos eficaces, ante un escenario climático complejo y desafiante.
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M ario Oscar García, “el 
gallego” tiene 82 años, 
nació en Pergamino el 

29 de julio de 1942, y creció en 
el barrio Acevedo, a una cuadra 
de la vieja cancha de Douglas. 
“Vivíamos en calle Sarmiento 
890”, refiere en el comienzo de 
la charla y habla de sus padres, 
José y Angela, y de su hermana 
Mabel.

Guarda hermosos recuerdos de 
su infancia. Fue a la Escuela N° 4: 
“Empecé en la escuela vieja y lue-
go al edificio en el que funciona 
actualmente. Aún recuerdo el día 
de la inauguración”, señala.

La cercanía a la “vieja cancha de 
Douglas” y su pasión por el fútbol, 
lo transformaron en jugador a edad 
temprana. “Me inicié en lo que hoy 
sería el fútbol infantil, antes era por 
divisiones, comenzabas en la sexta 
e ibas subiendo. Yo empecé a los 10 
años y dejé de jugar a los 28, a los 
17 años, ya jugaba en la primera 
división de Douglas”.

“La cancha de Douglas era lo 
mejor que tenía el barrio. Era lo 
más lindo que había”, resalta y re-
creando sus épocas como jugador 
menciona que salvo de arquero, 
pasó por todas las posiciones 
dentro del campo de juego.

“El fútbol era muy distinto a 
como es hoy. Antes había descam-
pado, era potrero, y allí se aprendía 
muchísimo. La preparación física 
no tenía nada que ver a la de hoy, 
ahora los jugadores son atletas. 
Ahora practican todos los días, 
incluso el día que juegan. Nosotros 
íbamos los martes, jueves y el do-
mingo jugábamos”, describe.

A los 28 años un conflicto 
que hubo motivó que dos o tres 
jugadores dejaran de jugar al 
fútbol. “Me vinieron a buscar 
de Provincial y fui, tres meses 
duré, porque mi corazón estaba 
en Douglas”, señala.

“Jugaba en tercera de entrada, 
nos toca un partido en cancha 
de Douglas. De ‘wing’ izquierdo 
Douglas puso a uno de mis ami-
gos, ‘el ratón’ Rodríguez, al que 
le gustaba mucho cargar, cuando 
entramos me dijo: ‘Hoy te voy a 
dar un baile, no dije nada, pero no 
toco una pelota’. Después de ese 
partido no jugué más, porque no 
lo sentía, no me entusiasmaba. 
Me daba lo mismo, era distinto 
a jugar en Douglas, mi corazón 
estaba ah, donde yo me había 
criado”, relata y recuerda que 
jugando en la sexta división quien 
le enseñó a jugar al fútbol fue 
Gaudencio Fanjul, “un hombre 
que había venido de Santa Fe a 
jugar a la primera”.

“No sentía otra camiseta que 
no fuera la del rojinegro”, resalta. 
Y comenta que, siendo jugador 
de Douglas, durante varios años 
integró el Seleccionado de Per-
gamino. “En la selección estuve 
desde los 18 años hasta los 28”, 
refiere sin hacer una evaluación 
de su desempeño que a la luz de la 

Mario Oscar “el gallego” García: alguien que supo
construir su propósito y hacer lo que se propuso 
Fue jugador de fútbol en Douglas Haig. Quería ser tornero mecánico y aunque abandonó sus estudios, aprendió el 
oficio metalúrgico trabajando.  Se destacó en lo suyo. más tarde, tuvo un almacén que transformó en un supermercado, 
a base de esfuerzo. Su historia muestra el valor que tiene la constancia en el cumplimiento de cada meta.

permanencia y de lo que cuentan 
las crónicas de su tiempo, sin lugar 
a dudas, lo tiene entre los buenos 
exponentes del deporte local.

En una oportunidad con Juan 
Echecopar nos fuimos a probar a 
Estudiantes de La Plata. “Hubiera 
tenido la posibilidad de quedarme, 
porque me fue bien en la prueba 
que me tomaron, pero yo ya es-
taba establecido en Pergamino 
y no quise irme”, comenta y con 
convicción afirma que jamás se 
arrepintió de esa determinación 
que tomó, a pesar de lo que hubiera 
representado llegar a jugar en otra 
escala del deporte.

Ya retirado de la actividad de-
portiva, por su pertenencia a la 
institución, fue convocado para 
hacerse cargo de la pileta del Club. 
“Miguel Morales, que era presiden-
te del Club, me llamó y no dudé en 
aceptar ese desafío. Me sorprendió 
el ofrecimiento. Lo llamó también 
a Pascual Cáceres y a “zapatito” 
Avila, ambos muy amigos. La in-
auguramos nosotros con Enrique 
Marconato como profesor”, cuen-
ta y señala que durante diez años 
trabajaron juntos en el manejo 
de la pileta del club: “La mejor de 
Pergamino, sin dudas”.

El oficio metalúrgico
Al egresar de la Escuela N° 4, 

fue al Colegio Industrial. “Fui para 
ser tornero, hice los tres primeros 
años, pero jugaba en primera di-
visión y el fútbol me gustaba más 
que estudiar, así que le dije a mi 
papá que me quería dedicar a jugar 
al fútbol. Accedió a que dejara de 
ir al Industrial, pero esa misma 
tarde me llevó a un taller para 
que empezara a trabajar”, cuenta. 
Así fue que entró al taller Elizalde 
Conti, dedicado a la reparación de 
sembradoras y cabinas de tracto-
res. “Ellos tenían un torno grande, 
así que de alguna manera me in-
troduje en un ámbito vinculado a 

lo que a mi me gustaba que era la 
tornería”, refiere.

“Ahí conocí al tornero que esta-
ba, un hombre excepcional, Gino 
Tealdi, que me enseñó mucho”, 
agrega y reconoce que cuando 
comenzó a trabajar “no sabía 
cómo se prendía el torno”.

Estuvo en el taller hasta que 
cerró: “Un día llegamos y el taller 
había cerrado. A media cuadra 
estaba Marconato hermanos que 
hacía máquinas de construcción. 
Se acerca uno de los dueños y me 
preguntó si quería ir a trabajar 
con ellos. Me vino muy bien ese 
ofrecimiento, así que estuve solo 
una mañana sin trabajar. Me inicié 
como oficial múltiple y llegué a 
capataz general”, abunda. Y pro-
sigue: “En una oportunidad traje-
ron una fresadora y un fresador de 
Buenos Aires que sabía mucho. Yo 
lo miraba y aprendía de lo que él 
hacía. Cuando esta persona se fue, 
me preguntaron si me animaba a 
realizar su tarea. Les dije que sí, 
pero les pedí que me compraran 
un libro para poder aprender. Co-
mencé a leer, investigué un poco y 
comencé a usarla, me designaron 
supervisor de cuarta categoría y 
luego fui capataz”.

Trabajó en la industria meta-
lúrgica hasta que todo se derrum-
bó en esa actividad económica. 

El almacén, parte de su historia
“A los dos años de haber en-

trado a trabajar en el taller de 
Elizalde y Conti había comprado 
un almacén en el barrio Acevedo, 
así que cuando dejé el taller con 
mi esposa nos abocamos de lleno 
al negocio”.

“Hasta ese momento lo habían 
atendido mis padres, en verdad 
mi madre y mi padre se encar-
gaba de las compras. Yo lo había 
comprado con la intención de 
que mi papá dejara su oficio de 
lechero porque era una actividad 

muy sacrificada que lo obligaba 
a arrancar todos los días a las 
cuatro de la madrugada y salía 
a repartir en una jardinera que 
tiene su historia, porque era la 
misma que cuando jugábamos 
al fútbol usábamos para ir hasta 
la cancha de Sports que nos que-
daba lejos”, cuenta.

“Cuando dejé la metalúrgica 
me quedé en el almacén”, men-
ciona y recuerda esa charla de 
despedida que mantuvo con su 
patrón: “Le aclaré que iba a de-
dicarme a lo mío, que no me iba a 
ningún taller”, refiere y recuerda 
que durante un mes asistió media 
jornada para enseñarle la tarea a 
quien lo reemplazó.

El almacén se transformó en 
un supermercado, “García” era 
el nombre comercial y tuvo una 
clientela muy fiel. “Yo viajaba y mi 
esposa se quedaba en el negocio. 
Lo fuimos agrandando y lo trans-
formamos en un supermercado 
chico, pero con todo lo necesario, 
ya que vendíamos productos de 
almacén, verdulería y carnice-
ría”, describe.

Trabajó incansablemente jun-
to a su esposa. Aún recuerda las 
largas jornadas. “Durante todos 
esos años casi no conocía el barrio 
Centenario en el que vivimos por-
que nos íbamos muy temprano a 
la mañana y regresábamos muy 
tarde a la noche para organizar la 
actividad del día siguiente”.

Vendió el negocio hace diez 
años. “Ya estábamos jubilados y 
también un poco acobardados. 
Habíamos sufrido diez robos y 
varias crisis y además estábamos 
grandes ya”.

“Era mucho para mí y mucho 
para ella”, expresa, mirando a su 
compañera de vida.

Su familia
“El gallego” y Mirta están jun-

tos desde que eran muy jóvenes. 

“Nos conocimos cuando ella 
cumplió 15 años. “Su hermano ju-
gaba conmigo al fútbol”, señala.

“Estuvimos de novios seis 
años hasta que terminamos esta 
casa en la que vivimos”, agrega. 
Y recuerda las tardes que juntos 
preparaban los materiales que los 
albañiles utilizaban para avanzar 
en la construcción cada fin de 
semana.

“Fueron años de un sacrificio 
enorme, pero había un hori-
zonte y podíamos progresar”, 
reflexiona.

Tienen dos hijos: Fabio (54), 
viudo de Nora García; y Juan 
Pablo (48), soltero.

Son abuelos de: Melina (30), 
en pareja con Santiago Abdala, y 
Marisic (28) que es profesora de 
educación física.

“Hace dos meses nos converti-
mos en bisabuelos con la llegada 
de Rufina, hija de nuestra nieta 
mayor. Vivimos para ella”, resal-
ta, conmovido.

El disfrute de las pequeñas cosas
Cuando dejó de trabajar supo 

abrir esa puerta que propone el 
disfrute. “Estaba muy cansado 
cuando dejé el supermercado”, 
reconoce y confiesa que aún sin 
rutina laboral es una persona a la 
que le gusta mantenerse activa. 
“Me gusta hacer de todo, pero 
obviamente que a mi edad, hago 
lo que puedo”.

“Me gusta mucho irme a pescar, 
empecé con mi cuñado y voy se-
guido a distintos lugares. Tengo 
un grupo con el que comparto esa 
pasión: Beto García, Luis Anto-
nini y Raúl son mis compañeros 
de pesca”.

“También tengo una peña, ‘el 
taca’, después del fútbol, esa peña 
y la pesca son lo mejor que hay”, 
destaca. 

“Me llevó mi vecino hace tres 
años y desde ese día voy todos 
los viernes, somos diez o doce”, 
describe.

Se lleva bien con el paso del 
tiempo y elige rutinas sencillas. 
Cuando la pregunta lo interroga 
sobre aquello que aún le resta por 
hacer, afirma convencido: “Nada, 
en la vida hice lo que quise dentro 
de mis posibilidades”.

En retrospectiva
Cuando mira hacia atrás, ve la 

vida vivida y descubre que ha te-
nido la fortuna de elegir. También 
de haberse marcado propósitos y 
trabajar duro para alcanzar cada 
meta. “Me di todos los gustos, 
obré bien y soy un hombre de 
fe”, refiere.

Sobre el final, cuando la re-
flexión lo invita a pensar en 
Dios, y a imaginar aquello que 
le pediría, su respuesta es con-
cluyente: “Lo que le tenía que 
pedir, ya se lo pedí, quería ver 
a mi bisnieta y aquí está para 
disfrutarla”. “Todo lo demás ya 
está hecho”, abunda con sereni-
dad y un gesto de gratitud. Y en 
el tono del fin de la entrevista 
irrumpe la mirada genuina que 
refleja el sentir de un hombre 
que simplemente está a mano y 
en paz con la vida.

“El gallego” García, dueño de una rica historia de vida.
(LA OPINION)
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De Lunes a Viernes de 9 a 16 hs
Av. Barrancas del Paraná 2508

y los Sábados de 9.30 a 12.30 hs
Parque España: España y Laprida

www.aguaquantica.com
2477602070
2477410900

@aguaquantica

DE LA REDACCION. La 31° edición de 
Agroactiva, que se llevará a cabo 
desde el próximo miércoles 4 al 
sábado 7 de junio en la localidad 
santafesina de Armstrong (Santa 
Fe) se perfila como un evento sin 
precedentes que se introducirá en 
los récords históricos de la muestra 
agropecuaria.

Este incremento significativo en 
la superficie expositiva responde 
a un interés masivo por partici-
par en la muestra líder del agro 
argentino.

En noviembre del año pasado, ya 
se había completado la venta de la 
totalidad del espacio inicialmente 
disponible y son más de 100 las 
nuevas empresas que eligieron 
ser parte de la próxima edición 
para aprovechar el escenario úni-
co que ofrece la exposición para 
mostrar sus productos, servicios 
y tecnologías.

“La respuesta de las empresas 
ha sido abrumadora”, comentaron 
desde la organización de la mues-
tra agropecuaria más convocante 
del país.

“Este nivel de participación 
récord nos llena de orgullo y a la 
vez nos exige un esfuerzo adicional 
para garantizar una experiencia 
exitosa tanto para los expositores 
como para los miles de visitantes 
que esperamos recibir”, dijeron.

La extraordinaria demanda de 
espacio por parte de empresas del 
sector agropecuario ha obligado 
a la organización a realizar una 
ampliación de 27.000 metros 
cuadrados en el predio ferial, igua-
lando de esta manera a la edición 
más grande de la historia, que tuvo 
lugar en la localidad cordobesa de 
Oncativo en 2007.

Con esta ampliación histórica, 
Agroactiva 2025 se prepara para 
superar todas las expectativas 
y consolidarse aún más como el 
epicentro de la innovación y el de-
sarrollo del campo argentino. Los 
organizadores trabajan intensa-

AgroActiva será récord por la magnitud 
y la cantidad de empresas participantes
La exposición agroindustrial más grande a cielo abierto de Argentina abrirá sus puertas este miércoles con una edición 

histórica por su dimensión, número de expositores y presencia institucional. Pergamino dirá presente con un stand de la 

municipalidad que reúne a empresas locales. Hay mucha expectativa en la muestra agropecuaria en Armstrong, Santa Fe.

mente para ultimar los detalles de 
esta edición que promete levantar 
las banderas del campo.

A lo largo de cuatro jornadas 
–del 4 al 7 de junio– miles de pro-
ductores, empresarios, técnicos, 
estudiantes, emprendedores y 
autoridades recorrerán el pre-
dio santafesino para conocer las 
últimas innovaciones del sector, 
asistir a jornadas técnicas, par-
ticipar de dinámicas a campo y 
establecer vínculos comerciales. 
El evento también se convertirá, 
una vez más, en una vidriera 
de proyección internacional, 
con delegaciones extranjeras, 
compradores y organismos que 
posicionan al agro argentino en 
el mundo.

Con el lema “Dónde el campo 
levanta su bandera”, la edición 
2025 de AgroActiva promete 
marcar un hito en la historia de la 
muestra. La magnitud del evento 
no solo se mide por el número de 
empresas participantes o por el 
tamaño del predio, sino también 
por el nivel de profesionalización 
alcanzado, la diversidad de rubros 
presentes y la consolidación de 
nuevos espacios que dan cuenta de 

un campo moderno, tecnificado y 
en permanente evolución.

Provincias que participan
Las provincias de Santa Fe, Cór-

doba, Chaco, Entre Ríos, Santiago 
del Estero y Buenos Aires confir-
maron que estarán presentes de 
manera activa en la edición 31 de la 
muestra a campo más convocante 
del país.

Como siempre, las provincias 
brindan a la feria su colorido 
habitual, representando en sus 
stands la cultura, la historia y el 
potencial productivo y comercial 
de cada una de ellas. Sin dudas, 
es el sitio de la muestra que más 
representa la idiosincrasia de la 
gente de campo.

El corazón productivo del país
La muestra vuelve a celebrarse 

en Armstrong, en plena región 
núcleo, donde el campo es más 
que una actividad económica: es 
una forma de vida. Allí, sobre un 
inmenso predio a campo abierto, se 
desplegarán las novedades más im-
portantes en maquinaria agrícola, 
insumos, servicios, innovación tec-
nológica, biotecnología, ganadería, 

energías renovables y agtech.
Además, habrá espacios temá-

ticos como AgroActiva Ganadera, 
AgroActiva Vuela (para aviación 
agrícola), AgTech y Agricultura 
de Precisión, Paseo de la Semilla, 
muestra estática e institucionales, 
entre otros. Se suman charlas 
técnicas, capacitaciones, demos-
traciones, rondas de negocios y 
propuestas recreativas para toda 
la familia.

La edición 2025 incorporará 
también un fuerte componente 
de innovación tecnológica. La di-
gitalización del agro, la inteligencia 
artificial aplicada al manejo de 
cultivos, la robótica, los senso-
res y plataformas de monitoreo 
tendrán un lugar central en los 
stands de empresas líderes, así 
como en el espacio AgTech, donde 
startups y pymes mostrarán sus 
desarrollos.

Empresas de Pergamino
Una vez más, la Municipalidad 

de Pergamino participará con 
un stand institucional que tiene 
como eje central visibilizar las 
fortalezas productivas, educa-
tivas y tecnológicas del distrito. 
Bajo la consigna “Pergamino, 
corazón productivo”, el espacio 
busca mostrar el potencial de la 
ciudad como centro estratégico 
del ecosistema agroindustrial 
argentino.

El stand estará ubicado en una 
zona de gran circulación dentro 
del predio y combinará promoción 
territorial, servicios municipales, 
información sobre programas de 
desarrollo local y, sobre todo, la 
presencia de empresas locales 

Pergamaq: empresa dedicada 
a la fabricación de clasificadoras 
de granos, con ventas a nivel 
local y nacional. Su presencia 
refuerza el perfil industrial del 
distrito vinculado a la maquinaria 
agrícola.

Pecorina by Maru: tambo y 

fábrica artesanal de productos 
lácteos elaborados con leche de 
oveja. Ofrece quesos, ricota y dulce 
de leche, con llegada a mercados 
regionales.

Agrobiobeds: emprendimiento 
que construye camas biológicas 
para el lavado seguro de maquinaria 
de pulverización, brindando solu-
ciones ambientales para el agro.

Melquiades: productores locales 
de gin artesanal, cuyo crecimiento 
en los últimos años posiciona a 
Pergamino también como un polo 
de bebidas premium.

Don Eugenio y Muy de Campo: 
firmas especializadas en productos 
lácteos, que conjugan tradición y 
calidad en su propuesta alimen-
taria.

Aveneris: empresa orientada a 
capacitaciones profesionales, con 
foco en el desarrollo del talento 
humano vinculado a sectores 
estratégicos.

Grafishop SA: industria gráfica 
que presta servicios a empresas, 
instituciones y eventos, destacán-
dose por su innovación y calidad.

El futuro del agro argentino
AgroActiva 2025 se encamina 

a ser mucho más que una exposi-
ción comercial: será el punto de 
encuentro de todos los eslabones 
de la cadena agroindustrial, el 
reflejo de un sector que apuesta a 
la innovación, la sustentabilidad y 
el desarrollo territorial.

Los sponsors e instituciones
Las empresas, entidades e 

instituciones con destacada par-
ticipación en la edición 2025 de 
AgroActiva son: Banco Nación Ar-
gentina (BNA); provincia de Santa 
Fe; la marca automotriz Ford; 
Cadena 3 Argentina; Río Uruguay 
Seguros (RUS); petrolera Axion; 
Agrofy; la cooperativa Agriculto-
res Federados Argentinos (AFA); 
la empresa estadounidense de 
semillas y productos químicos 
agrícolas Corteva; Cuffia; Sherwin 
Williams; Kevingston; Macchi; 
la municipalidad de Armstrong 
como distrito anfitrión; Pentre; 
Puerto Norte; la marca alemana 
de maquinaria agrícola Claas; la 
Secretaría de Agriculttura de la 
Nación; la firma de alquiler de 
vehículos Taraborelli; el sitio 
de información Infocampo; la 
marca de indumentaria deportiva 
Destreza y Siembra Neumática 
como las principales presencias 
de productos e institucionales en 
la edición 2025 de AgroActiva.

La exposición tendrá su magnitud récord por la gran participación de 
empresas. (ARCHIVO LA OPINION)
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DE LA REDACCION. En el Centro de 
Día “Esperanza”, ubicado en 
el Pasaje Aníbal Troilo al 200 
de Pergamino, se vive por estos 
días una movilización especial. 
No hay corridas, ni colas inter-
minables, ni procedimientos en-
gorrosos. Solo un flujo constante 
—aunque menor al esperado— de 
personas que, telegrama o carta 
documento en mano, llegan 
a cumplir con un trámite que 
ha despertado preocupación e 
incertidumbre: la auditoría que 
la Agencia Nacional de Discapa-
cidad (ANDIS) realiza a quienes 
perciben Pensiones No Contri-
butivas por Invalidez.

El operativo comenzó esta 
semana y se extenderá, según 
estimaciones de los equipos, 
hasta mediados de julio, ya que 
son 4.200 los beneficiarios con-
vocados en esta etapa regional, 
que abarca a personas de los par-
tidos de Pergamino, Arrecifes, 
Colón, Rojas, Salto y todas sus 
localidades.

Presentarse es importante
El mensaje que más repiten los 

Relevamiento de Pensiones no Contributivas en
Pergamino: el llamado es a presentarse sin miedo
El operativo que lleva adelante la Agencia Nacional de Discapacidad continuará hasta mediados de julio en el Centro de día esperanza. La convocatoria 

alcanza a 4.200 beneficiarios de la región y tiene carácter informativo. La dificultad en la entrega de las notificaciones o simplemente la confusión por parte 

de los beneficiarios ha generado un número de ausencias mayor al esperado. Por eso, los profesionales piden que las personas se acerquen.

profesionales que trabajan en el 
operativo es claro:

“Aunque no hayan podido ve-
nir el día que decía la carta, que 
se acerquen igual”.

Esa indicación cobra sentido 
especialmente en localida-
des como Arrecifes, donde los 
primeros citados no pudieron 
asistir debido a las recientes 
inundaciones. La dificultad en 
la entrega de las notificaciones 
o simplemente la confusión por 
parte de los beneficiarios ha ge-
nerado un número de ausencias 
mayor al esperado.

“Arrancamos el lunes con 
gente de Arrecifes, que fue una 
de las zonas más afectadas por la 
inundación. Hay personas que no 
recibieron la carta o recién se es-
tán enterando por otros vecinos. 
Por eso lo que pedimos es que no 
tengan miedo. Si ya pasó la fecha 
de su turno, no hay problema. Que 
vengan igual”, señaló uno de los 
profesionales a cargo.

Un procedimiento 
rápido y sin riesgos
Uno de los principales ob-

jetivos del equipo es disipar 
temores. En un contexto social 
donde la inseguridad económica 
impacta de lleno en las personas 
con discapacidad y sus familias, 
la posibilidad de “revisión” 
genera inquietud. Pero desde la 
organización del operativo insis-
ten: la revisión no implica una 
baja inmediata ni una decisión 
en el lugar.

“Es un procedimiento muy 
sencillo. La persona viene, pre-
senta su documentación —que 
es la misma con la que tramitó la 
pensión—, y en cinco minutos ya 
se le entrega una constancia. No 
estamos autorizados a decidir 
nada, ni dar de baja ni continuar 
una pensión. Esa evaluación la 
hace la Andis en base a los datos 
que nosotros recolectamos”, 
explicaron.

El equipo está compuesto por 
profesionales locales, incluyen-
do una médica, tres enfermeros, 
un kinesiólogo, un asistente 
social y personal administrativo, 
que trabajan con empatía y agili-
dad para garantizar una atención 
cuidadosa y sin demoras.

Documentación necesaria 
A quienes hayan recibido la 

notificación se les pide presen-
tarse con la documentación que 
allí se indica. La buena noticia 
es que no se requiere actualizar 
estudios médicos: se deben 
llevar los mismos que se presen-
taron al momento de solicitar la 
pensión.

“Lo importante es que vengan 
con lo que tengan. Si falta algo, 
no se los va a rechazar ni se van a 
ir con las manos vacías. Se les in-
forma qué es lo que falta y tienen 
30 días para presentarlo”, deta-
llaron desde la organización.

Cronograma por ciudades 
y apoyo institucional
El operativo está organizado 

por ciudades y orden alfabético, 
comenzando por Arrecifes y con-
tinuando con Colón, Pergamino, 
Rojas y Salto. Esta semana fue el 
turno de los primeros vecinos 
arrecifeños, y se espera que en 
los próximos días aumente la 
concurrencia, especialmente 
en Pergamino, donde el Con-
sejo Municipal de Personas 

con Discapacidad informó que 
recibió una gran cantidad de 
consultas.

Asimismo, varios municipios 
están colaborando con traslados 
para facilitar que los beneficia-
rios puedan llegar al Centro de 
Día Esperanza. En Colón y Rojas, 
por ejemplo, el acompañamiento 
institucional ha sido clave para 
garantizar el acceso.

Días y horarios de atención
El operativo tiene horarios 

específicos, que varían según 
el día:

Lunes: de 13:00 a 15:00
Martes y jueves: de 13:00 a 

17:00
Viernes: de 8:30 a 11:00 y de 

14:00 a 17:00
Quienes no están seguros si 

fueron citados pueden acercarse 
a consultar al Consejo de Perso-
nas con Discapacidad (Tucumán 
al 200) o comunicarse con la 
Asociación Civil Juani Muzzio-
li, que también está brindando 
asistencia y orientación a los 
beneficiarios.

Además, esta semana los equi-
pos enviaron al Consejo una lista 
de quienes no se presentaron 
en su turno, y el organismo está 
contactando personalmente a 
esas personas para invitarlas a 
asistir.

Un pedido a la comunidad: 
acercarse sin miedo
Más allá de la formalidad del 

procedimiento, hay un tono 
humano que atraviesa el ope-
rativo. Los profesionales que 
participan lo viven de cerca, 
conocen las preocupaciones de 
las personas que llegan, y por eso 
el mensaje final es de cercanía y 
tranquilidad:

“Sabemos que hay mucho 
miedo, mucha ansiedad. Pero 
no hay por qué asustarse. Nadie 
va a perder la pensión por no 
venir un día específico. Acér-
quense, pregunten, participen 
del relevamiento. Este es un 
procedimiento administrativo 
que no pone en juego el beneficio 
de inmediato, y estamos para 
acompañarlos”.

Hasta mediados de julio, se espera que pasen, por el Centro de Día Esperanza, 4200 personas que fueron notificadas por la Agencia Nacional de 
Discapacidad. (LA OPINION)
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Alerta por enfermedades respiratorias: ¿Cómo 
funciona el Consultorio IRAB del Hospital San José
Ubicado en el Consultorio 22 del Hospital de Pergamino, el espacio para la atención de infecciones Respiratorias Agudas Bajas funciona todos los 
días de 17:00 a 21:00 y brinda atención especializada para niños con dichas patologías. Al mismo tiempo descomprime la alta demanda de la guardia 
Pediátrica durante los meses de mayor circulación viral. gabriela Herrera, jefa de enfermería de la guardia Pediátrica, explica su funcionamiento.

DE LA REDACCION. Con la llegada del 
frío, también llegan las enfer-
medades respiratorias que, año 
tras año, afectan especialmente 
a la población pediátrica. En este 
contexto, el Hospital Interzonal 
General de Agudos San José de 
Pergamino vuelve a poner en 
funcionamiento el Consultorio 
IRAB (Infecciones Respiratorias 
Agudas Bajas), un espacio clave 
para garantizar una atención es-
pecífica y de calidad a los niños que 
padecen este tipo de patologías, y 
al mismo tiempo, para descompri-
mir la alta demanda de la Guardia 
Pediátrica durante los meses de 
mayor circulación viral.

El IRAB funciona desde prin-
cipios de mayo hasta fines de 
agosto, todos los días de la sema-
na, incluidos sábados domingos 
y feriados, de 17:00 a 21:00, y 
está ubicado en el Consultorio 
22 del hospital. El acceso puede 
hacerse por la entrada principal 
del nosocomio y también puede 

recibirse a pacientes derivados 
directamente desde la Guardia 
Pediátrica.

“El Consultorio IRAB se abre 
hace muchísimos años en esta 
época del año, porque es cuando 
son más frecuentes las enferme-
dades respiratorias”, explicó Ga-
briela Herrera, jefa de Enfermería 
de la Guardia Pediátrica y profe-
sional a cargo del dispositivo.

Una atención especializada, 
integral y coordinada
Cada día, un pediatra atiende 

en el Consultorio IRAB, donde 
se evalúa a los pacientes, se rea-
lizan los estudios necesarios para 
arribar a un diagnóstico —como 
radiografías, por ejemplo— y se 
indica el tratamiento adecuado. 
La atención incluye, en muchos 
casos, el otorgamiento de me-
dicación en el momento, lo que 
representa una respuesta inme-
diata para las familias.

Además, el trabajo se articula 

directamente con el servicio 
de kinesiología respiratoria del 
Hospital, que funciona en el 
Consultorio 15 y está destinado 
a realizar los masajes respirato-
rios indicados para las distintas 
patologías. Esto permite ofrecer 
una respuesta integral desde el 
momento mismo de la consulta.

“Se les da la asistencia nece-
saria, se les hacen los estudios 
y se les asigna un tratamiento 
específico. También se da la me-
dicación y, si es necesario, se in-
dica kinesiología. Contamos con 
todos los materiales necesarios”, 
aseguró Herrera.

Desde su reapertura a comien-
zos de mayo, el IRAB atiende en 
promedio a 20 pacientes por día, 
pero se espera que la demanda 
crezca notablemente con la lle-
gada del invierno. La proyección 
no es menor si se considera lo que 
ocurrió el año pasado: entre julio 
y agosto se llegaron a atender al-
rededor de 30 pacientes diarios.

“Es totalmente normal que a 
esta altura del año empiecen a 
crecer las consultas y las deman-
das. Yo creo que recién empeza-
mos, y a medida que avance el 
frío va a aumentar el número de 
casos”, advirtió Herrera.

¿Qué patologías se 
atienden en el IRAB?
Las enfermedades más fre-

cuentes que se atienden en el con-
sultorio son el broncoespasmo, 
la bronquiolitis y la neumonía, 
todas ellas vinculadas al aparato 
respiratorio inferior. Si bien las 
infecciones respiratorias pueden 
afectar a personas de todas las 
edades, el IRAB está enfocado en 
la atención pediátrica.

“Los que más se reciben en el 
hospital son niños menores de 
dos años con enfermedades res-
piratorias. Pero también vemos 
pacientes más grandes, sobre 
todo aquellos con base alérgica, 
que tienen más predisposición”, 
explicó la jefa de enfermería.

Una de las señales que deben 
tener en cuenta los adultos res-
ponsables es la forma en que res-
pira el niño o niña. Según explicó 
Herrera, los síntomas típicos 
de una patología respiratoria 
incluyen tos, fiebre, agitación y 
hundimiento del pecho o de las 
costillas al respirar. En esos casos, 
la consulta debe ser inmediata.

En tanto, para aquellos casos en 
los que no se logra identificar con 
claridad si se trata de un cuadro 
respiratorio, los niños pueden 
ingresar por la Guardia Pediá-
trica, donde funciona de 12:00 a 
16:00 horas un espacio llamado 
Consultorio Verde, preparado 
para atender diferentes tipos de 
patologías.

Claves para prevenir el contagio 
Consultada sobre qué pueden 

hacer las familias para prevenir 
estas infecciones, Herrera fue 
clara: “Las enfermedades res-
piratorias son, en su mayoría, 
de origen viral. Por eso es muy 

importante evitar el contacto con 
personas enfermas, sobre todo en 
el caso de los bebés. Si hay alguien 
con síntomas, no deben estar en 
contacto con ellos”.

Además, no enviar al niño o niña 
a la guardería o al jardín cuando 
está enfermo es fundamental para 
evitar la propagación.

“Si el niño está enfermo, no 
lo mandamos a la guardería o al 
jardín porque contagiamos a todo 
el mundo”, remarcó.

Otro factor que incide en la 
aparición de estas patologías es 
la exposición a los cambios brus-
cos de temperatura, algo común 
en niños que hacen deporte. 
En estos casos, quedarse con la 
ropa transpirada después de la 
actividad puede ser perjudicial 
para su salud.

Un circuito de atención 
El IRAB no solo busca resolver 

la urgencia del momento. Según 
explicó Herrera, cada caso que 
ingresa al consultorio activa un 
circuito que incluye diagnósti-
co, tratamiento y seguimiento. 
“La idea es detectar la patología 
concreta, iniciar el tratamiento y 
volver a controlar a los días para 
ver la evolución del paciente”.

En un contexto donde la aten-
ción en salud suele verse desbor-
dada en los meses de invierno, 
el Consultorio IRAB representa 
una herramienta fundamental 
no solo para garantizar una res-
puesta oportuna y de calidad para 
los más chicos, sino también para 
evitar el colapso del sistema, al 
descongestionar la Guardia Pe-
diátrica y orientar a las familias 
de forma adecuada.

“Lo importante es que los 
papás sepan que el hospital está 
preparado, que tenemos todo lo 
necesario y que ante cualquier 
duda pueden acercarse al Con-
sultorio IRAB. Estamos para 
acompañar y cuidar a los niños 
en este momento del año tan 
delicado para la salud respira-
toria”, concluyó Herrera.

Cada caso de enfermedad respiratoria que ingresa al Consultorio 22 del Hospital San José activa un circuito que incluye diagnóstico, tratamiento y seguimiento.
(INFOBAE-HOSPITAL SAN JOSE)
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Estefanía Marilungo jamás 
imaginó que lo que parecía 
un simple acto de compasión 
terminaría en una historia 
digna de documental. Mientras 
regresaba con su marido de una 
visita al campo familiar, en un 
camino rural entre Ramallo y La 
Violeta (partido de Pergamino), 
encontró un pequeño animal a 
la vera del camino. En principio, 
creyó que se trataba de un gatito 
herido.

“Pensé que lo habían chocado, 
y lo dejamos. Pero después, al 
llegar a casa, decidimos volver a 
buscarlo con mi esposo. Estaba 
muy asustado y costó agarrarlo, 
así que lo envolvimos con una 
campera y lo llevamos”, relató 
Estefanía.

Ya en su hogar, comenzó 
a notar que el animal no se 
comportaba como un gato do-
méstico. “Mi marido me decía 
que no tenía cara de gato, pero 
no le di importancia. Hasta que 
se lo mostré a una veterinaria, 
quien me dijo: ‘Qué lindo, pero 
eso no es un gatito común… es 
un gato montés o un puma.’”, 
contó entre risas.

Fue entonces cuando des-
cubrieron que lo que habían 
llevado a casa era, en realidad, 
un gato montés, una especie 
silvestre protegida. El animal, 
de entre cuatro y cinco meses 

En Pérez Millán creyeron 
rescatar un gatito 
pero era otro animal

de edad, estaba herido y pre-
sentaba una parálisis en una 
pata.

Durante varios días, la familia 
lo cuidó con extremo cuidado. 
“Estaba en una habitación solo, 
lo alimentábamos con carne 
cruda y productos para gatos, 
y manteníamos todo limpio 
porque tengo otros animales. 
Era muy difícil,  porque se 
notaba que estaba asustado”, 
detalló.

Ante la situación, Estefanía 
se contactó con veterinarios 
de la zona, Fauna Provincial 
y la organización Temaikèn. 
Finalmente, Zoonosis del mu-
nicipio de Ramallo intervino 
y organizó un operativo para 
retirar al animal.

“Gracias a Dios lo vinieron 
a buscar. Me dijeron que iba a 
ser trasladado a una reserva en 
Berazategui, donde va a recibir 
atención veterinaria y luego 
será liberado en su hábitat na-
tural”, explicó.

Estefanía cerró con un men-
saje de concientización: “Quie-
ro agradecer a todos los que 
me ayudaron, desde las vete-
rinarias locales hasta los es-
pecialistas en fauna. Ojalá este 
animal pueda volver pronto a 
la naturaleza. Cuidar nuestra 
fauna también es nuestra res-
ponsabilidad”.

Por Dolores María Lussich (#)

En muchas sesiones con con-
sultantes que llegan agotados, 
confundidos o estancados, suelo 
escuchar frases como: “Estoy 
haciendo todo bien, pero nada 
avanza”, o “me siento drenada, 
sin saber por qué”. Como tera-
peuta y maestra de chamanismo, 
reconozco estos síntomas como 
señales claras de que es momento 
de una limpieza energética.

Esta herramienta ancestral, 
presente en muchas culturas del 
mundo, permite liberar energías 
densas o estancadas del campo 
vital de la persona. Es una forma 
de higiene energética tan impor-
tante como lo es la higiene física. 
Cuando el campo energético 
está saturado —por emociones 
fuertes, vínculos tóxicos, estrés 
prolongado o simplemente por 
la acumulación del día a día— 
empezamos a desconectarnos 
de nuestra fuerza interior, y eso 
repercute en todos los planos: 
físico, emocional, mental y es-
piritual.

Por supuesto, quiero aclarar 
que una limpieza energética 
no reemplaza un tratamiento 
médico ni psicológico, y debe 
ser comprendida como un com-
plemento dentro de un enfoque 
holístico del bienestar.

¿Cuándo puede ayudarte una 
limpieza energética?

• Cuando sentís agotamiento 
persistente, aunque duermas 
bien.

• Si notás que tus proyectos se 
estancan o todo parece “cuesta 
arriba”.

• Cuando atravesás situaciones 
emocionalmente intensas: due-
los, separaciones, conflictos.

• Si sentís desmotivación o 
desconexión de tu propósito.

• Al iniciar una nueva etapa, 
como una mudanza, un nuevo 
trabajo, o un proceso espiritual.

Una limpieza energética pro-
funda restablece el flujo vital, 
devuelve claridad mental, alivia 
tensiones y te reconecta con tu 
verdadera esencia. Además, per-
mite sellar tu campo energético 
con decretos de alta vibración que 
ofrecen protección y sostén.

El verdadero origen de la lim-
pieza energética está en la co-
nexión con la Fuente Universal, o 

SALUD Y BIENESTAR

¿Sentís que algo no fluye? La 
limpieza energética puede ayudarte 
a recuperar tu equilibrio vital

con tu yo superior, esa parte sabia 
y luminosa de vos que conoce tu 
propósito y puede guiarte hacia 
una vida más plena. Desde allí 
se restablece el equilibrio, la ar-
monía y la fuerza vital que habita 
naturalmente en cada ser.

¿Se puede hacer una limpieza 
energética en casa?

Sí, y de hecho es fundamental 
aprender a hacerlo uno mismo, 
no solo para sostener los efectos 
de una limpieza profunda, sino 
también para mantener el campo 
vibratorio en alta frecuencia en la 
vida cotidiana. Así como aprende-
mos a cuidar nuestro cuerpo, tam-
bién deberíamos aprender a cuidar 
nuestro campo energético.

Una de las prácticas más efec-
tivas es el sahumo con salvia 
blanca. Esta planta tiene un ver-
dadero poder limpiador: ayuda 
a disolver energías densas tanto 
del espacio como del campo de 
la persona.

Para hacerlo, encendé el ma-
nojo de salvia (puede ser blanca 
o criolla) y sahumate recorriendo 
todo tu cuerpo -desde la coronilla 
hasta los pies- por delante, por 
detrás y por los costados. Luego, 
sahumá los ambientes del hogar, 
poniendo especial atención en las 
esquinas, rincones y detrás de las 
puertas, donde suelen acumularse 
energías estancadas.

Es importante aclarar que el 
palo santo no limpia. Su función 
es otra: atrae energías de alta 
vibración. Por eso, recomiendo 
usarlo después del sahumo con 
salvia, para armonizar el espacio 
y elevar su frecuencia.

Además del sahumo, una prác-
tica sencilla y muy poderosa es la 
visualización. Podés imaginarte 
dentro de una burbuja de luz 
blanca brillante que te envuelve 
por completo. Esa burbuja actúa 
como un campo de protección 
energética que impide que ener-
gías externas interfieran con tu 
equilibrio interno.

En síntesis…
La limpieza energética es mu-

cho más que un ritual: es un 
acto profundo de autocuidado, 
reconexión y empoderamiento. 
Cuando la energía circula libre-
mente, todo en la vida fluye mejor. 
Todo en el universo es frecuencia y 
vibración y cuanto más consciente 

seas de tu campo energético, más 
capacidad tenés de sostener una 
vibración elevada, alineada con tu 
propósito y tu verdad.

Si sentís que llegó tu momento 
de renovarte, escuchá esa intui-
ción. Porque vivir liviano, vital 
y en paz no solo es posible: es tu 
derecho natural.

(#) Doctora en Filosofía 
Terapeuta Holística y Maestra 
de Chamanismo. Instagram: @

doctoradoli
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DE LA REDACCION. La Opinión lanza 
un nuevo proyecto digital que 
revaloriza su archivo periodís-
tico y acerca a los lectores una 
herramienta innovadora para 
explorar grandes coberturas. 
En una primera experiencia, se 
reconstruye el Caso Pomar, una 
historia que conmovió al país y 
mantuvo a Pergamino en el cen-
tro de la escena nacional.

Con el objetivo de transformar 
el acceso a los archivos perio-
dísticos en una experiencia más 
intuitiva y enriquecedora, La 
Opinión de Pergamino incorpo-
ró Pinpoint, una herramienta 
desarrollada por Google para el 
análisis de grandes volúmenes 
de información. Esta iniciativa 
fue posible gracias al trabajo con-
junto con Argentina Tech Media 
Hub, impulsado por la Google 
News Initiative, en colaboración 
con ADIRA y NMedia.ar.

La implementación de esta 
tecnología marca un hito para 
el medio gráfico centenario 
que, a través de esta alianza 
estratégica, avanza en la digi-
talización y puesta en valor de 
su acervo histórico. El primer 
caso elegido para explorar esta 
nueva forma de narrar fue el 
Caso Pomar, una cobertura que 
se extendió durante semanas 
a fines de 2009 y que dejó una 
marca profunda en la memoria 
colectiva pergaminense.

El Caso Pomar se convirtió 
en uno de los hechos más re-
cordados por la opinión pública 
nacional. Durante 24 días, una 
familia fue intensamente bus-
cada tras desaparecer cuando 
viajaba desde José Mármol ha-
cia Pergamino. Finalmente, se 
descubrió que habían fallecido 
en un accidente automovilístico 
ocurrido apenas horas después 

El Caso Pomar, reconstruido 
con tecnología de Google 
para los lectores de La Opinión
El Diario La Opinión incorporó Pinpoint, una herramienta desarrollada por google para 
el análisis de grandes volúmenes de información. Participaron Argentina Tech media Hub, 
impulsado por la google news initiative, en colaboración con AdiRA y nmedia.ar.

de iniciar el trayecto, pero el 
vehículo había permanecido 
oculto a simple vista, a metros 
de la Ruta 31, hasta ser hallado 
casi un mes después.

La tragedia no solo generó 
dolor en toda la comunidad, sino 
también un profundo cuestiona-
miento a las fuerzas de seguridad 
y a la Justicia por las graves fallas 
en los operativos de búsqueda. 
En Pergamino, la conmoción fue 
especialmente fuerte por los vín-
culos familiares con la ciudad, la 
cercanía de los protagonistas con 
instituciones locales y porque la 
instrucción judicial y parte de la 
investigación estuvieron a cargo 
de autoridades locales.

¿Cómo se construyó el proyecto?
Con la colaboración y el ase-

soramiento permanente de la 
periodista Alejandra Dandan, 
reconocida por su trabajo en 
investigación y análisis de da-

tos, la redacción de La Opinión 
se embarcó en un proceso de 
recuperación, análisis y digitali-
zación de las publicaciones que 
el diario realizó durante los días 
de cobertura del caso. Se trató de 
una labor meticulosa que abarcó 
desde el día de la desaparición 
de la familia Pomar hasta las 
semanas posteriores al hallaz-
go del auto y las repercusiones 
políticas y judiciales que se 
desataron.

La herramienta Pinpoint per-
mite organizar y consultar ese 
material de archivo de manera 
ágil, categorizando documentos 
y permitiendo búsquedas por 
personas, fechas, temas o pala-
bras clave. Esto le ofrece al lector 
una experiencia inmersiva que 
transforma la forma de acceder 
a los hechos pasados: desde una 
cronología completa hasta los 
detalles revelados en cada etapa 
de la cobertura.

La familia Pomar fue hallada al costado de la ruta 31 luego de 24 días.
(ARCHIVO LA OPINION)

Mañana, el auditorio de la Bi-
blioteca Menéndez (avenida 
Colón 635) será escenario de una 
actividad que invita a la memoria 
y la reflexión: el doctor Pablo 
Andrés Vassel presentará su libro 
Malvinas y Derechos Humanos – 
Historia de la investigación por 
torturas a los soldados argentinos 
en las Islas Malvinas.

La jornada comenzará a las 
18:30 y contará con la participa-
ción del periodista Gustavo Pérez 
Ruíz como presentador, mientras 
que el profesor Román Gentile 
brindará un encuadre contextual 
para comprender la relevan-
cia del trabajo. La actividad es 
coordinada por la Asociación 
por la Memoria y los Derechos 
Humanos de Pergamino, la or-
ganización Memoria, Verdad y 
Justicia y la agrupación Nietes 
de Pergamino, que extienden la 
invitación a toda la comunidad.

Investigación
El libro, que cuenta con pró-

logos de referentes como Taty 
Almeida, Estela de Carlotto y 
el excombatiente Mario Volpe, 

Para reflexionar: presentan 
en Pergamino el libro “Malvinas 
y Derechos Humanos”

recopila y expone los resultados 
de una extensa investigación 
iniciada por Vassel en 2007. En 
ella, el autor –abogado especia-
lista en Derechos Humanos y 
ex subsecretario de Derechos 
Humanos de la provincia de Co-
rrientes– documenta los casos de 
tortura perpetrados por oficiales 
y suboficiales de las Fuerzas 
Armadas argentinas contra sus 
propios soldados durante la 
guerra de 1982.

A través de testimonios y do-
cumentos, Malvinas y Derechos 
Humanos no solo aporta a la 
reconstrucción histórica de lo 
ocurrido en las islas, sino que 
también plantea interrogantes 
sobre el accionar del Estado y 
la búsqueda de justicia para los 
excombatientes que sufrieron 
abusos por parte de sus supe-
riores.

La presentación promete ser 
un espacio de diálogo necesario 
sobre una de las dimensiones más 
silenciadas del conflicto bélico, 
en el marco de un compromiso 
activo con la memoria, la verdad 
y los derechos humanos.

El doctor Vassel llegará a Pergamino mañana para presentar su libro y 
dialogar con los presentes. (ASOCIACION POR LA MEMORIA Y LOS DERECHOS HUMANOS)



En 2024, Cáritas Argentina 

aplicó 10.778.765.256  de 

pesos para llevar adelante su 

misión de servicio en el país. 

Este dinero fue distribuido 

proporcionalmente en las 67 

diócesis de las 24 provincias, 

para financiar programas de 

promoción humana, la ayuda 

inmediata y la asistencia en 

situaciones de emergencia.
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Por monseñor Hugo Santiago 
para la redacción de LA OPINION

“Jesús dijo a sus discípulos: ‘Así 
está escrito: el Mesías debía sufrir 
y resucitar de entre los muertos 
al tercer día, y comenzando por 
Jerusalén, en su Nombre debía 
predicarse a todas las naciones 
la conversión para el perdón. Us-
tedes son testigos de todo esto. Y 
yo les enviaré lo que mi Padre les 
ha prometido. Permanezcan en la 
ciudad, hasta que sean revestidos 
con la fuerza que viene de lo alto’. 
Después Jesús los llevó hasta 
las proximidades de Betania y, 
elevando sus manos, los bendijo. 
Mientras los bendecía, se separó 
de ellos y fue llevado al cielo. Los 
discípulos, que se habían postrado 
delante de Él, volvieron a Jerusalén 
con gran alegría, y permanecían 
continuamente en el Templo ala-
bando a Dios”. Palabra del Señor. 

(Lucas 24,46-53)

La ascensión de 
Jesús a los cielos
Hoy la Iglesia celebra la Ascen-

sión de Jesús a los cielos. Luego de 
su resurrección, de aparecerse a 
los apóstoles y “a más de quinien-
tas personas” – según narran los  
Hechos de los Apóstoles –. Que 
Jesús asciende a los cielos signi-
fica que entra en una dimensión 
trascendente a esta vida. En ese 
sentido, “no se va” sino que está 
presente de otra manera, porque 
en el mismo evangelio que leemos 
este domingo, pero en la versión 
del Evangelista san Mateo, Jesús 
que asciende al cielo les dice a 
los discípulos: “Yo estaré con 
ustedes día tras día, hasta el fin 
del mundo” (Mateo 28,20). 

Hay un proyecto de vida y algo 
nuestro que ya llegó al cielo, ya 
que Jesús es verdadero Dios y 
verdadero hombre. En cuanto al 
proyecto de vida, Él pasó hacien-
do el bien, tuvo hambre y sed de 
justicia, fue manso y humilde de 
corazón y entregó la vida para 
darnos un corazón como el suyo; 
soñó con un mundo donde, con su 
gracia, sería posible que el hom-
bre deje de ser “lobo para el hom-
bre” y sea capaz de relaciones de 
amistad y solidaridad, porque, de 
hecho, Él fue hermano y amigo; 
soñó con personas humildes y 
serviciales porque Él lo fue y nos 

La Palabra de Dios vivifica
dio la capacidad para serlo. Jesús 
en esta vida esperó y confió en que 
Dios, su Padre, Señor de la vida, 
lo sacaría del dolor, del fracaso y 
de la muerte y lo comprobó en su 
resurrección. 

Un proyecto que perdura
y otro que no 
La Ascensión de Jesús a los 

cielos significa, entonces, que su 
proyecto de vida es el que perdura, 
porque su persona, su estilo y los 
valores que encarnó llegaron a 
la meta, trascienden la historia, 
quedan en el tiempo, se admiran, 
se recuerdan y se imitan. Por otro 
lado, hay un proyecto caduco; lo 
malo, lo que no tiene el estilo de 
Jesús, no trasciende, no perdura, 
al contrario, de lo malo uno se 
quiere olvidar lo más pronto po-
sible, o si se lo recuerda es para no 
repetir el error o no tropezar dos 
veces con la misma piedra. Por eso, 
las vidas de Jesús, de María, de los 
santos, de las buenas personas que 
nos precedieron, padres, abuelos, 
amigos, trascienden el tiempo, se 
admiran y se recuerdan siempre. 
No se trata sólo de un recuerdo 
psicológico y agradecido, como 
cuando recordamos a un prócer 
o a una persona buena que murió; 
el Señor vive y “no se fue”, está en 
otra “dimensión” de la vida y ca-
mina con nosotros, está en lo más 
profundo de nuestra persona por 
el Espíritu Santo que nos ha dado, 
y está en todo acontecimiento pro-
videncial en el que percibimos su 
presencia amiga que hace nuestro 
yugo liviano y llevadero para que 
no perdamos la esperanza, para 
que llevemos esta buena noticia 
a todo el mundo. 

No hay dudas, es evidente; la 
vida es una peregrinación porque 
nadie tiene en esta tierra morada 
definitiva; si caminamos con el 
estilo de vida de Jesús estamos 
en el camino correcto, y aunque 
a veces lo experimentemos como 
“contracorriente” y nos sintamos 
un poco solos, recordémoslo; el 
proyecto de Jesús es el único que 
tiene futuro, otros estilos de vida, 
por más que sean seductores, 
atractivos y seguidos por muchos, 
además de no ser constructivos, 
tienen certificado de caducidad. 
Que Dios te bendiga, en el nombre 
del Padre, del Hijo y del Espíritu 
Santo. Buen domingo.

DE LA REDACCION. En el contexto de 
la Colecta Anual, por realizarse 
el próximo sábado y domingo, 
Cáritas Argentina informó a 
la sociedad sobre el destino de 
los fondos recaudados durante 
2024. “Se trata de un compro-
miso que asumimos desde hace 
varios años como un ejercicio de 
transparencia institucional que, 
a su vez, nos permite mostrar a los 
donantes y voluntarios el enorme 
impacto que tienen sus pequeñas 
o grandes contribuciones cuando 
se la suma a los muchos aportes 
de todos”, puntualizó.

Distribución en 67 Diócesis
En 2024, Cáritas Argentina 

aplicó 10.778.765.256  de pesos 
para llevar adelante su misión de 
servicio en el país. Este dinero fue 
distribuido proporcionalmente 
en las 67 diócesis de las 24 pro-
vincias, para financiar programas 
de promoción humana, la ayuda 
inmediata y la asistencia en situa-
ciones de emergencia, como los 
incendios registrados en Cruz del 
Eje (Córdoba), Esquel (Chubut) y 
amplios sectores de la provincia 
de Corrientes

“Es un monto realmente im-
portante logrado con la colabo-
ración de muchos actores, que 
nos alienta a redoblar nuestros 
esfuerzos porque es también un 
indicador importante del respal-
do enorme que la sociedad brinda 
a nuestra tarea”, expresó.

La acción de Cáritas en el país
Para dimensionar la escala del 

trabajo realizado durante 2024, 
Cáritas destaca las cifras de algu-
nos de sus programas:

*Adicciones: El año pasado 
trabajamos en 250 Centros Ba-

Cáritas rinde cuenta del 
destino de los fondos 
recaudados en 2024
La organización aplicó 10.778.765.256 de pesos para llevar adelante su misión de 
servicio en el país. el detalle de las cifras de algunos de sus programas y la convocatoria 
a la Colecta Anual 2025 que será el próximo fin de semana.

rriales, para acompañar a unas 
10.000 personas con problemas 
de adicciones, en 18 provincias.

*Autoconstrucción partici-
pativa de viviendas: A través 
de este programa, en el cual se 
capacita y acompaña a las fa-
milias para que construyan sus 
propios hogares, entregamos 22 
nuevas viviendas. Otras 3.500 
se encuentran en proceso de 
regulación dominial.

*Seguridad alimentaria: Con el 
programa Pan de Vida, se impulsa 
un abordaje integral del tema de 
la alimentación en los comedores 
y espacios de Cáritas, promovien-
do la educación alimentaria. En 
2024 se brindó alimento a 416.174 
personas en 900 barrios poster-
gados de 23 provincias.

*Emergencias: En 2024 pu-
simos en marcha 15 proyectos 
y asistimos a 98 comunidades 
alcanzadas por emergencias 
ambientales y climáticas en 11 
provincias.

*Animación y desarrollo de las 
Cáritas diocesanas: A través del 
acompañamiento personalizado 
y de 72 instancias de capacita-
ción, fortalecimos el trabajo de 
33.500 voluntarios en todo el 
país. Asimismo, continuamos el 
desarrollo de la red de jóvenes en 
Cáritas, en la que hoy participan 
unos 800 voluntarios.

Sigamos organizando la es-
peranza

Agradecimiento
“Todo esto fue posible gracias 

al esfuerzo incondicional de 
más de 40.000 voluntarios, a las 
190.127 donaciones económicas 
recibidas, al acompañamiento 
de 187 empresas y organizacio-
nes y al trabajo articulado con 
el Estado, a través de organis-
mos nacionales, provinciales 
y municipales”, puntualizaron 
desde Cáritas y expresaron: 
“Agradecemos nuevamente a 
quienes, de distintas maneras, 
colaboran día a día para cambiar 
la realidad de muchas familias e 
invita a seguir trabajando juntos 
para “construir una sociedad 
más justa, con oportunidades de 
inclusión para todos”.

*Trabajo: En 2024 acompa-
ñamos económicamente a 697 
unidades productivas familiares 
y 182 unidades asociativas. Tam-
bién otorgamos 65 microcrédi-
tos e impulsamos 31 proyectos 
anuales.

*Educación: A través de 206 
espacios educativos en 21 pro-
vincias, con el Plan Emaús 
acompañamos los procesos 
educativos de 29.943 personas, 
entre niños, jóvenes y adultos. 
En 2024 otorgamos 1.269 becas 
escolares y 1.022 becas terciarias 
y universitarias.
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DE LA REDACCION. El mediodía del 
viernes en Pergamino fue distin-
to. El sol parecía estar de acuer-
do con lo que iba a suceder. La 
entrada del Centro de Atención 
Temprana para el Desarrollo de 
las Infancias Nº 1 (Ceatdi Nº 1) se 
llenó de colores, de abrazos, de 
lágrimas y de canciones. Allí se 
vivió un acto cargado de emoción: 
la imposición del nombre “María 
Elena Walsh” a la institución en 
la que numerosas profesionales 
tratan, de manera temprana, 
aquellos registros de dificultades 
del desarrollo que se adviertan 
en un niño de entre 45 días y 
tres años.

Fue una jornada para recor-
dar. Banderas de ceremonia de 
distintas escuelas de educación 
especial —la 502, la 503, el CFI, 
el Ceat, Santa Clara, Los Buenos 
Hijos— abrieron el acto con so-
lemnidad. Luego vino el Himno 
Nacional Argentino, cantado con 
el corazón por un público donde 
se mezclaban generaciones: edu-
cadores, autoridades, familias 
que pasaron por el Ceat y otras 
que hoy continúan confiando en 
ese espacio para acompañar el 
desarrollo de sus hijos.

Un Ceat con identidad
“Hoy es un día de celebración y 

de profunda emoción para todos 
y todas quienes formamos parte 

El Ceat de Pergamino honra la infancia 
con el nombre de María Elena Walsh
En un acto colmado de emoción, música y comunidad, el Centro de Atención Temprana para el desarrollo de 
las infancias nº 1 dejó atrás el número para convertirse en palabra viva. Autoridades, docentes, familias y exalumnos 
celebraron la imposición de un nombre que honra la ternura, la poesía y el derecho a crecer con dignidad.

de esta institución educativa”, 
comenzó diciendo Romina Enrí-
quez, directora del CEAT, en un 
discurso que combinó gratitud, 
compromiso y una visión poética 
de lo que significa educar.

“Nombrar una escuela es un 
acto simbólico de gran relevan-
cia. Es elegir una identidad, un 
legado, una inspiración. A partir 
de hoy dejamos de ser solo un 
número para convertirnos en 
palabra, en poesía, en canción”.

Enríquez recordó la figura de 
María Elena Walsh como una 
“sembradora de imaginación, 

una defensora de los derechos, 
una voz que habló de libertad 
en tiempos difíciles”, y expresó 
que elegir su nombre es “creer 
en una escuela que cante, que ría, 
que enseñe desde el amor y que 
abrace la diversidad”.

La experiencia del 
Ceat en carne propia
A su turno, los padres de León, un 

niño que egresó del CEAT en 2023, 
pusieron en palabras lo que mu-
chos sentían. Conmovidos, com-
partieron su historia familiar.

“Llegamos a esta institución en 

un momento difícil, con miedos, 
dudas y muchas preguntas. Pero 
acá encontramos algo invaluable: 
contención, orientación y escu-
cha”, dijeron Patricia y Claudio, 
los papás de León.

“Aquí nos enseñaron que un 
diagnóstico no es un límite, sino 
una guía. Celebramos con emoción 
este nombre, que representa todo 
lo que es esta casa: compromiso, 
calidez, empatía y entrega”.

Reafirmación de sentido
La emoción era palpable. No 

era un acto más. No era una for-

malidad. Era una reafirmación de 
sentido. Y así lo destacó Vanina 
González, de la Dirección bo-
naerense de Educación Especial, 
quien subrayó que la elección 
de María Elena Walsh “no es 
menor”, especialmente en este 
momento de transformación de 
las escuelas de educación tem-
prana en la provincia.

“Que una escuela de la provincia 
lleve el nombre de una autora que 
repartió cultura a las primeras 
infancias es parte de ese proceso. 
Estamos agradecidos de ser parte 
de este festejo”, expresó.

Obstáculos que 
son oportunidades
La última palabra  fue de la 

subsecretaria de Educación del 
Municipio de Pergamino, que 
emocionó al público al recordar 
que ella misma dio sus primeros 
pasos como psicopedagoga en 
el Ceat.

“Me siento parte de este her-
moso equipo de trabajo. En este 
lugar se aprende desde muy 
pequeñitos. Es un espacio donde 
jugar abre el juego a la vida, donde 
los obstáculos se convierten en 
oportunidades”, dijo, visible-
mente conmovida.

“Sin calidez humana, las insti-
tuciones educativas pierden sen-
tido. Pergamino está orgulloso 
del CEAT y de quienes lo hacen 
posible cada día”.

Descubrimiento de placas
El punto más alto del acto llegó 

con el descubrimiento de la placa 
en la entrada del edificio y de un 
cartel en el predio que ya no dejan 
dudas: desde ahora, el Ceat Nº 
1 lleva el nombre de una figura 
entrañable de la cultura nacional: 
“María Elena Walsh”.

Como broche de oro, el pro-
fesor Juan Carlos Migliaro y su 
coro pusieron música a la alegría. 
Canciones infantiles, coreadas 
por los chicos presentes, le dieron 
al acto un cierre perfecto: festivo, 
luminoso, con el espíritu de María 
Elena danzando entre las voces.

Una escuela con 
nombre propio
Lo que ocurrió en Pergamino 

fue mucho más que un acto 
escolar. Fue una declaración de 
principios. Fue una comunidad 
diciendo en voz alta que el dere-
cho a la infancia, a la educación 
con ternura, a la inclusión y al 
juego no son negociables. Que 
educar, cuando se hace con amor 
y compromiso, puede cambiar vi-
das. Y que, desde ahora, ese lugar 
donde tantos niños y niñas dan 
sus primeros pasos lleva un nom-
bre que no solo canta, también 
abraza: María Elena Walsh.

El punto más alto del acto llegó con el descubrimiento de la placa en la entrada del edificio y de un cartel en el predio que ya no dejan dudas: 
desde ahora, el Ceat Nº 1 lleva el nombre “María Elena Walsh”. (LA OPINION)

La entrada del Ceat se llenó de colores, de abrazos, de lágrimas y de canciones.
(LA OPINION)
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La Comisión Directiva del Movi-
miento de Jubilados Pergaminen-
ses (Mojuper) anunció la organi-
zación de un viaje de recreación y 
descanso a la ciudad de Termas de 
Río Hondo, que se llevará a cabo del 
12 al 18 de junio. La propuesta inclu-
ye hospedaje con pensión completa 
en el Hotel San Lorenzo, y está des-
tinada a quienes deseen disfrutar 
de una experiencia reparadora en 
uno de los destinos termales más 
importantes del país.

Ubicada sobre una vasta terma 
mineralizada que se extiende por 
unos 12 kilómetros, Termas de 
Río Hondo es reconocida como el 
principal centro termal de la Ar-
gentina. Sus aguas tienen propie-
dades beneficiosas, especialmente 
recomendadas para personas con 
afecciones como hipertensión y 
enfermedades reumáticas.

Durante la estadía, los partici-
pantes también podrán disfrutar 
de una variedad de atractivos turís-
ticos, entre ellos el Museo del Auto-
movilismo, una reserva natural, el 
autódromo internacional, el dique 
y embalse, además del casino, el 
mercado municipal y diversos 
espacios verdes y parques.

Quienes deseen sumarse al viaje 
pueden acercarse al local social 
de Mojuper, ubicado en Joaquín 
Menéndez 689, de lunes a viernes 
en el horario de 17:00 a 19:30. 
Para más información, también 
está disponible el teléfono 419119. 
La referente de esta actividad es 
Graciela Benavidez.

Oferta de talleres y 
actividades durante el año
Además del viaje, Mojuper re-

cuerda a sus asociados que continúa 
abierta la inscripción a los talleres 
y actividades recreativas, culturales 
y de bienestar que se desarrollan 
semanalmente en su sede. La pro-
gramación es la siguiente:

-Yoga: jueves, de 15:30 a 16:30.
-Estimulación de la memoria: 

lunes, de 15:30 a 16:30.
-Salsa: martes, de 19:00 a 20:00.
-Taekwondo: lunes y jueves, de 

18:30 a 20:30.
-Folklore: miércoles y viernes, 

de 20:00 a 21:30.
-Coro “Matices”: martes, de 

16:00 a 17:30.
-Tango y milonga: lunes y viernes.
Estas actividades están pensadas 

para fomentar la socialización, el mo-
vimiento y el desarrollo personal, en 
un espacio de contención y disfrute.

Mojuper organiza 
viaje recreativo y 
continúa con sus 
actividades

DE LA REDACCION. En el marco del 
125º aniversario de la Biblio-
teca “Dr. Joaquín Menéndez” 
y coincidiendo con el mes que 
conmemora el Día del Escritor 
y el Día del Libro, continúan 
durante junio las actividades 
culturales organizadas por esta 
emblemática institución.

La Dirección y la Comisión de 
Apoyo de la Biblioteca, ubicada en 
avenida Colón 635, informaron 
que se desarrollará una variada 
programación que incluye la 
proyección de un documental, 
la segunda jornada del ciclo 
“Pergamino rinde homenaje a 
San Martín” y nuevas funciones 
del ciclo de cine en curso.

Todas las actividades están 
abiertas al público en general, con 
entrada libre y gratuita, invitando 
a la comunidad a sumarse a este 
significativo festejo en honor a la 
historia, la literatura y el pensa-
miento nacional.

“La sociedad del afecto”
El martes 3 a las 17:30, se 

proyectará el documental “La 
sociedad del afecto” que presenta 
a María de los Angeles “Chiqui” 
González y su historia como mu-
jer creadora, en épocas oscuras 
y luminosas, sus ideas y trabajos 
para propiciar el juego de niños y 
niñas que reparan corazones, ar-
chivan sus miedos, se sumergen 
en viajes y binomios fantásticos. 
Hombres y mujeres se unen a la 
tarea acunando su propia infan-
cia, “la del niño pez que crece en 
el agua y despierta terrestre para 
soñarse pájaro”.

Esta actividad cuenta con la 
colaboración de la Fundación Eti 
(Espacio Terapéutico Interdis-
ciplinario), que propone a la vez 
un conversatorio con Alejandra 
Marino y Marcela Marcolini, am-
bas son guionistas y productoras 
de la película, quienes estarán 
presentes para intercambiar 
miradas sobre “La sociedad del 
afecto”.

Marino escribió textos y dirigió 
documentales como Las Mucha-
chas, Como llegar a Piedra Buena, 
Sin Miedo, Flores, Mujeres Mi-
grantes, etcétera; y las ficciones 

Junio: un mes de celebración 
cultural en la Biblioteca Menéndez
La Dirección y la Comisión de Apoyo de la institución ubicada en avenida Colón 635, informaron que se desarrollará 
una variada programación que incluye la proyección de un documental, la segunda jornada del ciclo “Pergamino rinde 
homenaje a San martín” y nuevas funciones del ciclo de cine en curso.

Ojos de arena, Hacer la vida, 
El sexo de las madres, Franzie, 
etcétera. Además, integra Barda 
Cartelera Transfeminista y Ac-
ción Mujeres del Cine. 

Por su parte, Marcela Marco-
lini es guionista, docente drama-
turga, escribió los documentales 
Inteligencia Artificial, Escena-
rios de Guerra, Legerín, En busca 
de Alina, Sara Facio haber estado 
ahí, entre otros; coescribió la fic-
ción Ojos de Arena, etcétera. Es 
socia fundadora de Guiar (Guio-
nistas de Argentina) e integra 
Acción Mujeres del cine.

“Pergamino rinde 
homenaje a San Martín”
Las actividades seguirán el 

jueves 5, a las 18:00, en el audi-
torio de la Biblioteca con entrada 
libre y gratuita. Ese día, en el 
marco del 175º aniversario del 
fallecimiento del general José 
de San Martín, se llevará a cabo 
la segunda jornada del ciclo “Per-
gamino rinde homenaje a San 
Martín”. En esta oportunidad, se 

presentará la charla “Matungos, 
sables corvos y montañas: repre-
sentaciones de San Martín en la 
pantalla grande”, que recorrerá 
el modo en que el cine argentino 
construyó imágenes canónicas de 
los próceres de nuestro país. Me-
diante el análisis y proyección de 
fragmentos seleccionados, esta 
charla propone reflexionar sobre 
el papel del cine como construc-
tor de una memoria colectiva, 
en el que la gura de San Martín 
se reinterpreta, se idealiza y se 
proyecta como símbolo de valo-
res compartidos. Esta segunda 
jornada estará a cargo del Dr. 
Martín Batalla, especialista en 
Literatura y Cine; y Joel Roldán y 
Matías Pascali, ambos profesores 
en Literatura. 

Este conversatorio es el se-
gundo de una serie de eventos 
que se desarrollarán a lo largo 
del año, todos organizados por 
la Biblioteca Municipal “Dr. Joa-
quín Menéndez”, la Asociación 
Sanmartiniana de Rancagua y el 
Instituto Comercial Rancagua.

Ciclo de Cine con
nuevas propuestas
En tanto, los miércoles a las 

19:00 continuará el Ciclo de Cine 
con nuevas propuestas, una ac-
tividad que rescata historias del 
cine nacional e internacional, con 
la posibilidad de compartir una 
reflexión luego de finalizada las 
proyecciones. 

En junio se presenta un ciclo 
estructurado en tres partes, 
que inicia con películas france-
sas pertenecientes a la corrien-
te Nouvelle Vague de finales 
de 1950. La primera de ellas 
Hiroshima Mon Amour, del 
director Alain Resnais, y luego 
Los 400 golpes, de Francois 
Truffaut. El ciclo continuará 
con dos películas argentinas y 
dos italianas.

Desde la Dirección y la Co-
misión Directiva se agradece 
a los socios, a las instituciones 
y a la comunidad en general la 
participación en las diversas 
propuestas y el acompañamiento 
a la institución.

La proyección del documental “La Sociedad del afecto”, de Alejandra Marino y Marcela Marcolini, se 
realizará el martes 3 de junio a partir de las 17:30. (PRENSA)
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HOJARASCA

EN POCAS
LINEAS

CULTURA Y ESPECTACULOS

CLAVELES ROJOS

Los cuatro claveles rojos
sobre tu blanca mortaja,
que alguna mano piadosa
con gran ternura dejara,
los llevo dentro del cuerpo
como cuatro puñaladas.

Al despertarme temprano
-como todas las mañanas-
los cuatro claveles rojos
en mis párpados se clavan,
y de recuerdos, mis ojos,
se van velando, se empañan.

Después los cuatro claveles,
largo tiempo me acompañan,
y por todas partes veo
aquella rojiza mancha.

Te digo “adiós” en silencio.
Gritar, llorar, no hace falta.
Todos morimos un poco
cuando un amigo se marcha.

Los cuatro claveles rojos
que se fueron en la caja,
parecen estar conmigo
y por dentro me apuñalan..

Ángel Lapolla 
Integrante de Hojarasca

VIENES A MÍ

Vienes hacia mis brazos
con urgencias,
como pájaro herido
en pleno vuelo.
Perdidas ya tus máscaras
mundanas.
Tus ojos me desnudan
en silencio.
Me aferro a ti, columna,
roca erguida.
Y me pierden tu boca
y mi deseo.
Es tan corta la noche
para amarnos,
para morir de besos,
sin remedio...
que un incendio devora
nuestros cuerpos
cuando estalla la sangre
arde el cielo.
Es tan corta la noche
para amarnos
y me pierden tu boca
y mi deseo.

Lidia Porta

POETA

Irónica, la pluma escribe
sobre el amarillento 
y opaco papel blanco.
Su mente sueña;
vagabunda entre las nubes,
no llega a tierra.
Recorre imposibles
y solo piensa.
Primeramente
las dificultosas letras,
se desplazan desordenadas.
Ellas demuestran con 
las palabras apropiadas
la dulzura del corazón;
son como un rayito de sol
que se enciende en su interior.
Solo, es un mundo aparte,
muy lejano y único,
el poeta sueña, siente
y piensa.
Irónica la pluma escribe
sobre el amarillento y 
opaco papel blanco.

Ana Carolina Pucci

TU AMOR DERA UN 
REFUGIO

Meta Teatro anuncia el estreno 
de su nueva producción “Tu amor 
será refugio”, el próximo sábado 7 
de junio a las 21:00, en Habemus 
Theatrum (Jujuy 227). La pieza, 
escrita por Juan Ignacio Fernán-
dez, ha sido adaptada por Noelia 
Ortiz, quien también comparte la 
dirección con Gustavo Bevacqua. 
El elenco está conformado por 
Marcela López, Carolina Ortiz, 
Ezequiel Gabella y Pamela Lomba-
ri. La temporada continuará los 

sábados 14, 21 y 28 de junio a las 
21:00, y los domingos 6 y 13 de julio 
a las 19:00. Las entradas pueden 
adquirirse directamente en Ha-
bemus Theatrum o consultando 
las redes sociales de la productora. 
Instagram: @meta__teatro

MONICA SOLA 

Mónica Solá anuncia un nuevo con-
cierto titulado Desde mi Alma. Será 
su primera presentación del año en 
Florentino Teatro Bar, el sábado 7 a 
las 21:30. La cantante local interpre-
tará folklore tradicional, moderno y 
algo de música ciudadana, acom-
pañada por Roberto Lanzillotta 
y Antonio Aubel en guitarras y 

Claudio Lantella en percusión. 
El sonido estará a cargo de Carlos 
Basso. Reservas al 2477 554459.

CASCANUECES FESTEJA

En el marco de los festejos por su 
30º aniversario, el domingo 8 de 
junio a las 19:00, el espacio de arte 
Cascanueces realizará una función 
especial en la Casa de la Cultura, 
protagonizada por todo el alum-
nado. La presentación incluirá 
coreografías clásicas, neoclásicas, 
de danza contemporánea y adap-
taciones de ballets de repertorio, 
creadas por la directora Florentina 
Pansecchi y las maestras Melany 
Guzmán y Carolina Muscillo. En-

tradas en 9 de Julio 1916, P.A., o por 
vía telefónica al 2477 617498.

PEÑA FOLKLORICA 
SOLIDARIA

Organizada por la asociación Una 
Carita Feliz de nuestra ciudad, el 
próximo viernes 13 de junio a las 
20:30, se realizará una Peña Fo-
lklórica Solidaria en el Club Defen-
sores de Belgrano (Tucumán 52). 
El evento será a total beneficio de 
adultos mayores en situación de 
vulnerabilidad. La velada contará 
con la participación de destacados 
artistas y agrupaciones locales. Las 
entradas ya están a la venta a un 
valor accesible de $5000. 

DE LA REDACCION. El artista per-
gaminense Julián Provenzano, 
reconocido por su labor en 
arte chatarra, ha concluido una 
imponente obra de casi cuatro 
metros de altura –un león al que 
llamarón Aslan-, como parte de 
su participación en la muestra 
internacional Valuable Scraps, 
que se desarrolla en Ankara, 
capital de Turquía.

Seleccionado entre unos veinte 
artistas de todo el mundo, Proven-
zano fue el único representante 
argentino en este prestigioso 
evento, que propone una consigna 
tan desafiante como simbólica: 
intervenir piezas militares en des-
uso para resignificarlos a través 
del arte. La iniciativa busca enviar 
un mensaje potente y necesario: el 
arte puede transformar los instru-
mentos de guerra en expresiones 
creativas y de paz.

Para la realización de su obra, 
Provenzano sumó a la propuesta 
la colaboración del muralista 
Berna Calabia, figura destacada 
en el arte urbano de nuestro 
medio. Juntos lograron una in-
tervención que fusiona la estética 
reciclada con un lenguaje visual 
profundo y provocador.

Esta nueva participación re-
afirma la proyección interna-
cional de Julián Provenzano 
y su compromiso con un arte 
comprometido, sustentable y 
transformador.

Julián Provenzano 
on LA OPINION
“Fueron más o menos 12 días de 

trabajo a full”, comentó Proven-
zano desde Turquía en diálogo 
exclusivo con LA OPINION.

Uno de los puntos clave para 
poder concretar el trabajo era la 
provisión de materiales y herra-
mientas, al respecto, el artista 
contó: “Al principio hubo algunas 
complicaciones de logística y 
problemas burocráticos. La pri-
mera materia prima que fuimos a 
buscar, que invertimos todo un día 
recolectando cosas, se demoró dos 
o tres días y después no lo termina-
ron entregando por un problema 

Julián Provenzano y Berna Calabia: 
alianza artística por la paz en Turquía
Los pergaminenses concluyeron su obra -un león de casi cuatro metros de altura- como parte de su participación 
en la muestra internacional Valuable Scraps, que se desarrolla en Ankara. “Para cualquier artista esto es disney, no hay 
nada mejor”, sostuvo el especialista en arte chatarra en diálogo exclusivo con LA oPinion.

de papeles. Así que tuvimos que 
hacer toda esa colecta de vuelta e ir 
a buscar material a otro lugar. Eso 
nos hizo arrancar más tarde y, por 
ende, los días posteriores trabajar 
menos relajados. Arrancamos dos 
o tres días más tarde, pero des-
pués lo recuperamos trabajando 
más horas y con un poco más de 
intensidad. 

-¿Con qué materiales traba-
jaron?

- Fuimos al depósito donde 
había municiones, granadas, 
bombas, herramientas militares, 
un montón de cosas, entre las 
cuales yo seleccioné las orugas de 
un tanque de guerra y cosas que 
iba a utilizar en la obra que al final, 
pero por alguna razón, eso no se 
pudo llevar a cabo y tuvimos que 
resolver con otro tipo de material 
que es también de la empresa, 
pero no del calibre que nos habían 
adelantado en un principio. Así 
que al menos mí obra, que era un 
león posado sobre un tanque de 
guerra, lo resolvimos igual pero 
con otros elementos. 

-¿Cómo sigue el evento?

-Estas obras se van a mover a 
una ubicación cercana para dar 
el lugar a otros diez artistas que 
vienen el mes que viene ( junio). 
Cuando eso se concluya –con una 
cantidad de veinte obras- se va a 
hacer una inauguración y cierre 
en agosto.

-¿Esto es de carácter com-
petitivo?

-No, porque lo artistas que 
estamos participando fuimos 
preseleccionados.

-¿Qué pasa con tu obra? ¿Que-
dará en una pieza de colección 
en un museo? 

-En principio la obra pertenece 
a esta compañía de Defensa y va 
a estar emplazada en el predio 
de la compañía, pero es probable 
que con alguna de las obras hagan 
una gira por algunos países de 
Europa. A mí me preguntaron si 
el león se podía desmantelar para 
poder transportarlo de alguna 
manera.

-¿Cuál fue la intervención de 
Berna Calabia?

-Con Berna estamos los dos 
muy contentos. El tema de la-

burar con él, y más cuando no 
habíamos hecho nada juntos, fue 
un poco azaroso y riesgoso por-
que ninguno de los dos sabíamos 
cómo trabajaba el otro en cuanto 
a tiempo, gustos, que si no somos 
compatible se hubiera com-
plicado bastante.  Pero resultó 
que, al menos en mi caso, fue un 
placer trabajar con él y creo que 
es recíproco. Siempre estuvimos 
de acuerdo y en desacuerdo con 
prácticamente las mismas cosas. 
El punto de vista artístico influyó 
un montón y compartimos un 
montón de cosas y por eso fue 
todo mucho más fácil. Del evento 
nuestra obra fue la más grande y 
la que primero se terminó, y eso 
no es poco, es un montón. 

-¿Qué significa esta partici-
pación en tu carrera?

- Para cualquier artista esto es 
Disney, no hay nada mejor, estás 
en un círculo artístico con la mis-
ma sintonía. Por ejemplo en estos 
días va a ir gente del Ministerio 
de Defensa a ver las obras. 

Instagram: @julianandrespro-
venzano @bernacalabia  

Julián Provenzano y Berna Calabia trabajaron intensamente durante doce días para concluir el león Aslan de 
casi 4 metros de altura. (BERNA CALABIA)
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CULTURA Y ESPECTACULOS

El reconocido teatrista pergami-
nense Marcelo Saltal, radicado en 
la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires, repuso recientemente su 
obra Felices Fiestas Reina. En esta 
propuesta, Saltal no solo actúa, 
sino que también se destaca como 
autor del texto.La pieza aborda 
temas como los vínculos fami-
liares, el amor y el erotismo en la 
tercera edad, en el contexto de una 
Nochebuena que se aproxima. La 
historia transcurre en el patio de 
una casa de clase media alta venida 
a menos, en un barrio rosarino. A 
través de un tono entre ácido y 
emotivo, la obra pone en escena 
temáticas como el complejo de 
Edipo, el desgaste amoroso en las 
relaciones de pareja, la paternidad 
impuesta y las dificultades de 
asumir una relación sentimental 
frente a la desaprobación familiar. 
Estrenada el año pasado con muy 
buena recepción, la obra vuelve a 
escena bajo la dirección de Gus-
tavo Reverdito.

Acompañan a Saltal en el elen-
co Patrizia Alonso, Isaac Jorge 
Lisorski, Charo González, Mili 
Gurovich y Pablo Turchi.

Las funciones se realizan los 
viernes a las 21:00 en el Teatro 
Abasto Social Club (Yatay 666, 
barrio de Almagro).

Nuevos proyectos 
de Marcelo Saltal
Además de esta reposición 

teatral, Saltal comenzará en junio 
en Campana, la gira con Mundo 
Aparte (La aventura del hombre), 
obra que lo tiene como autor y 
director.

También prepara el lanzamien-
to de su nuevo libro Perdido para 

Marcelo Saltal repone su obra 
Felices Fiestas Reina en Caba

mediados de año en Caba, aunque 
aún no brindó detalles concretos 
sobre la presentación.

Para el segundo semestre, se 
espera su participación como 
actor en el estreno de Llegaron los 
chicos, obra escrita por Gustavo 
Moscona. 

Asimismo, Saltal hará su debut 
como realizador audiovisual con 
un cortometraje de su autoría que 
será filmado en Pergamino, con 
un elenco local conformado por 
Estefanía Blaiotta, Pablo Bocane-
ra, Valentina Tornello, Guillermo 
Brunsz y él mismo.

Marcelo Saltal y su 
vínculo con la literatura
Saltal ha publicado tres libros 

de su autoría. El primero, Liber-
teatro, fuego y cenizas, es una bio-
grafía sobre el emblemático grupo 
teatral pergaminense del que for-
mó parte en los años ochenta. Su 
segundo libro, Pequeño Poemario 
Procaz, es una recopilación de 
poemas con prólogo de la escritora 
Ana Arzoumanian.

El más reciente, Perdido, tam-
bién es un libro de poesía, con 
prólogo del reconocido poeta y 
performer Fernando Noy. Fue 
presentado por primera vez en 
Pergamino a fines del año pasado, 
acompañado por la profesora 
Aurelia Alesso y distintos artistas 
locales.

En el plano teatral, Saltal es el 
dramaturgo de obras como Hotel 
Roma, que dirigió con gran éxito, 
y Mundo Aparte (La aventura del 
hombre), que dirige junto a los 
actores Javier Juhant y Claudio 
Angelozzi, con funciones recien-
tes en nuestra ciudad.

Marcelo Saltal regresa a la cartelera porteña con Felices Fiestas Reina.
(MARCELO SALTAL)

El Museo Batallas de Cepeda, ubi-
cado en la localidad santafesina 
de Mariano Benítez, vivió días de 
gran dinamismo y participación 
comunitaria en el marco del Día 
Internacional de los Museos, 
celebrado cada 18 de mayo. Las 
actividades se desplegaron en 
distintos escenarios, destacán-
dose por su enfoque en la inves-
tigación, la memoria colectiva y 
la participación vecinal.

Faustino Godoy, investigador 
del Conicet y principal refe-
rente del Museo, fue invitado 
a participar el pasado jueves 
en una prestigiosa conferencia 
organizada por el Consejo Inter-
nacional de Museos (ICOM), bajo 
el lema “El futuro de los museos 
en comunidades en constante 
cambio”. El encuentro se llevó 
a cabo en la ciudad de Buenos 
Aires y reunió a especialistas 
nacionales e internacionales. En 
su intervención, Godoy compar-
tió la experiencia del museo en 
Mariano Benítez, donde desde 
hace más de una década se viene 
desarrollando una intensa labor 
de reconstrucción histórica y 
puesta en valor del patrimonio 
local, con especial énfasis en las 
Batallas de Cepeda y su influen-

Intensa actividad del Museo Batallas de Cepeda 
con motivo del Día Internacional de los Museos

cia en la identidad regional.
Como parte de las celebracio-

nes, durante el fin de semana 
se llevó a cabo el evento “Entre 
vitrinas, vecinos y cucharines”, 
una innovadora propuesta que 
combinó trabajo de campo ar-
queológico, entrevistas, análisis 
en laboratorio y un conversatorio 
abierto. La actividad reunió a más 
de 50 personas, entre vecinos de 
Mariano Benítez, pobladores de 
localidades cercanas e integran-
tes de equipos de arqueología y 
museos de la región.

“Fue una instancia muy rica 
desde lo comunitario y lo cientí-
fico. Pudimos recuperar valiosos 
testimonios de donantes de 
piezas arqueológicas y objetos 
patrimoniales que hoy integran 
nuestra colección. Además, 
contamos con la participación 
activa de referentes de los espa-
cios que conforman los senderos 
interpretativos del pueblo, lo que 
permitió fortalecer los lazos en-
tre memoria, territorio y museo”, 
destacó Godoy.

Estas jornadas no sólo pusie-
ron en relieve la consolidación 
del museo como un espacio de 
diálogo y aprendizaje interge-
neracional, sino que también 

marcaron el cierre de una década 
de trabajo sostenido, en la que se 
ha logrado convertir al Museo Ba-
tallas de Cepeda en un verdadero 
faro cultural de la región.

DE LA REDACCION. El Espacio de 
Educación Musical CheloSuzuki, 
bajo la coordinación de Analía 
Carchenilla, celebra este domin-
go a las 18:30 su esperado Gran 
Concierto de Graduación. El 
evento se llevará a cabo en la sala 
auditorio de la Biblioteca Muni-
cipal “Dr. Joaquín Menéndez”, 
ubicada en avenida Colón 635.

“Te invitamos a disfrutar 
de una tarde llena de música, 
emoción y logros compartidos”, 
expresan con entusiasmo los 
organizadores, convocando a la 
comunidad a sumarse a este en-
cuentro musical tan especial.

Durante el concierto, los es-
tudiantes de violonchelo del 
programa CheloSuzuki com-
partirán su progreso a través 
de presentaciones en distintos 
niveles, que abarcan desde el 
ciclo Pre-Estrellita hasta el Libro 
1, incluyendo también las prime-
ras experiencias en tonalidades 
como Sol Mayor y Re Mayor, 
verdaderos hitos en su formación 
musical.

Uno de los momentos más 
destacados de la jornada será la 
actuación del Ensamble Chelo-
Suzuki, un grupo que simboliza 
el espíritu de colaboración, el 
disfrute compartido y el creci-
miento artístico colectivo.

La entrada será a colaboración 
consciente, y quienes deseen 

Gran Concierto de Graduación 
del Espacio Musical CheloSuzuki
Este domingo los estudiantes de violonchelo del programa CheloSuzuki compartirán 
su progreso a través de presentaciones en distintos niveles, que abarcan desde el ciclo 
Pre-estrellita hasta el Libro 1, incluyendo también las primeras experiencias.

asistir pueden reservar su lugar 
comunicándose al WhatsApp 
2477-222425. Instagram: @edu-
caciónmusical.chelo suzuki

“Vení a aplaudir el esfuerzo, la 
alegría y la música de nuestros pe-
queños grandes artistas”, invitan 
desde la organización, celebran-
do el compromiso, la constancia 
y la sensibilidad de cada uno de 
los jóvenes intérpretes.

El Primer Gran Encuentro
Chelístico en Pergamino
Cabe recordar que en mayo 

del año pasado, el Espacio de 
Educación Musical CheloSuzuki, 
en conjunto con el Conservatorio 

de Música “Juan Carlos Paz” y el 
proyecto Somos Chelistas -diri-
gido por la reconocida maestra y 
entrenadora en la Metodología 
Suzuki, Andrea Espinzo-, organi-
zaron el Primer Gran Encuentro 
Chelístico en Pergamino.

El evento tuvo lugar en el Cen-
tro Cultural Bellas Artes y reunió 
a nueve instituciones educativas 
de violonchelo provenientes de 
ciudades como Rosario, San Ni-
colás, el Gran Buenos Aires y Per-
gamino. En total, participaron 43 
chelistas que, por primera vez en 
nuestra ciudad, conformaron un 
gran ensamble que marcó un hito 
para la comunidad musical local.

“Vení a aplaudir el esfuerzo, la alegría y la música de nuestros 
pequeños grandes artistas”. (@EDUCACIONMUSICAL.CHELOSUZUKI)
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Douglas Haig presentará 

dos cambios obligados en la 

defensa: Bruno Bianchi llegó 

a la quinta tarjeta amarilla 

y deberá cumplir una fecha 

de suspensión, mientras que 

Nicolás Bazzana fue informado 

por el árbitro al término del 

partido en Chivilcoy y también 

estará ausente esta tarde.

PARTIDOS DE HOY

gimnASiA (C. del uruguay)
9 de juLio (Rafaela)
Hoy, a las 15:00.

dougLAS HAig
eL LinQueÑo
Hoy, a las 15:00.

SPoRTiVo LAS PARejAS
SP. BeLgRAno (San Francisco)
Hoy, a las 15:15.

Ben HuR (Rafaela)
gimnASiA (Chivilcoy)
Hoy, a las 17:00.

LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC 
  ZONA 3
SP. BELGRANO (San Francisco) 21 11 6 3 2 17 7
GIMNASIA (Chivilcoy) 20 11 5 5 1 12 9
DOUGLAS HAIG 19 11 5 4 2 13 8
INDEPENDIENTE (Chivilcoy)* 16 11 4 4 3 13 10
DEF. DE BELGRANO (V. Ramallo)* 14 11 3 5 4 7 8
9 DE JULIO (Rafaela) 12 11 3 3 5 12 15
SP. BEN HUR (Rafaela) 12 11 3 3 5 11 14
SPORTIVO LAS PAREJAS 11 11 2 5 4 11 13
EL LINQUEÑO 10 11 2 4 6 11 14
GIMNASIA (C. del Uruguay) 10 11 2 4 5 7 16
*Jugaban al cierre de esta edición.

Douglas recibe a El Linqueño con 
la mira puesta en seguir escalando
El “Rojinegro” recibirá a las 15:00 en el “Miguel Morales” al conjunto de Lincoln por la fecha 12 del Torneo Federal 
A. el equipo de Adrián Aranda, tercero en la Zona 3, buscará otro triunfo en su pelea por llegar a la cima y además 
consolidarse entre los cinco que avanzarán a la Fase Campeonato. el rival llega a Pergamino tras dos victorias en fila.

DE LA REDACCION. Con el envión aní-
mico de una victoria clave como 
visitante, Douglas Haig enfren-
tará este domingo a las 15:00 a El 
Linqueño en el estadio “Miguel 
Morales”, por la duodécima fecha 
del Torneo Federal A de fútbol. 
El partido contará con el arbi-
traje de Ignacio Nebbietti (Río 
Colorado), quien tendrá como 
asistentes a Leopoldo Gorosito 
y Emiliano Bustos.

El encuentro aparece como una 
oportunidad inmejorable para 
que el “Rojinegro” reafirme la 
actuación del domingo pasado, su 
lugar en la zona de clasificación 
a la Fase Campeonato y se man-
tenga en carrera por el primer 
puesto de la Zona 3.

Llega con impulso
Douglas Haig viene de ganar 

un partido bisagra ante Gimna-
sia y Esgrima de Chivilcoy, al 
que venció 3 a 1 como visitante 
con goles de Santiago Gutiérrez, 
Muriel Orlando y Rodrigo Ca-
balluci. No solo se trató de una 
victoria en un terreno compli-
cado, sino también de un golpe 
en la tabla, ya que le quitó el 
invicto al equipo chivilcoyano 
y lo bajó de la punta.

Con ese resultado, el conjunto 
dirigido por Adrián Aranda trepó 
al tercer lugar, con 19 unidades, y 
quedó a solo dos puntos del nuevo 
líder, Sportivo Belgrano de San 
Francisco, que tiene 21. En el se-
gundo puesto aparece Gimnasia y 
Esgrima, con 20. A falta de siete 
fechas, la zona sigue muy apreta-
da y cada punto puede marcar la 
diferencia en la clasificación a la 
próxima instancia.

El rival: en alza, pero último
El equipo de Lincoln, por su 

parte, llega a Pergamino com-
partiendo el último puesto de 
la Zona 3 junto a Gimnasia y 
Esgrima de Concepción del 
Uruguay, ambos con 10 unida-
des. Sin embargo, El Linqueño 
atraviesa su mejor momento 
del torneo, ya que ganó sus dos 
últimos partidos: 2 a 0 como 
visitante frente a Gimnasia de 
Concepción del Uruguay y 3 a 1 
de local ante Independiente de 
Chivilcoy en la fecha pasada.

Estos triunfos consecutivos le 
dieron aire al equipo conducido 
por Claudio Spontón, que bus-
cará seguir sumando para salir 
del fondo de la tabla y meterse 

en la pelea por la clasificación a 
la Fase Campeonato.

Cambios obligados 
Durante la semana, el plantel 

de Douglas Haig trabajó con 
intensidad y buen ánimo. Los 
entrenamientos comenzaron el 
lunes y continuaron durante toda 
la semana, con énfasis en lo físico, 
lo técnico y lo táctico. El jueves 
por la tarde, el equipo realizó una 
práctica formal de fútbol, donde el 
técnico empezó a definir la forma-
ción titular. Antes de comenzar 
el ensayo, Aranda habló con el 
plantel y subrayó un mensaje 

claro y directo: “Lo importante 
es la actitud”, buscando mantener 
el enfoque y la intensidad tras el 
buen rendimiento en Chivilcoy.

El DT deberá realizar dos 
cambios obligados en la defensa: 
Bruno Bianchi llegó a la quinta 
tarjeta amarilla y deberá cumplir 
una fecha de suspensión, mien-
tras que Nicolás Bazzana fue 
informado al término del partido 
por el árbitro y también estará au-
sente ante El Linqueño. Además, 
Mauro Ponce de León dejaría su 
lugar en el once inicial. 

Con estas bajas, el “Bati” Aran-
da volvería a la línea de cuatro 

defensores, abandonando el 
esquema con cinco del partido 
anterior. Y la probable formación 
titular sería la que paró en cancha 
en los entrenamientos del jueves 
y viernes: Ezequiel Bacher; Boris 
Magnago, Rafael Sveruk, Agustín 
Pezzi y Luciano Cuello; Joaquín 
Castellano, Brian Meza y Joa-
quín Petino; Santiago Gutiérrez, 
Muriel Orlando y Rodrigo Caba-
lluci. Esta formación refleja no 
solo los dos cambios obligados, 
sino también una búsqueda de 
mayor protagonismo ofensivo 
en condición de local.

Uno de los jugadores que habló 
en la previa fue el volante ofensivo 
Santiago Gutiérrez, quien fue titu-
lar en la victoria ante Gimnasia en 
Chivilcoy y se perfila para repetir 
en el equipo este domingo. “Se 
viene otro partido duro en casa 
ante El Linqueño, por lo que nos 
preparamos de la mejor manera, 
ya que todos los rivales son muy 
exigentes, sin importar su actua-
lidad, y queremos dejar los tres 
puntos como local”, expresó.

El “Sapito” Gutiérrez también 
se refirió al planteo de los rivales 
en el “Miguel Morales”: “En nues-
tra cancha todos los equipos vie-
nen a hacernos partidos trabados 
y lentos, por lo que trataremos de 
abrirlo lo más rápido posible”.

Importante para el futuro
El “Fogonero” buscará una 

victoria que lo afirme aún más 
entre los cinco primeros -los que 
avanzan a la Fase Campeonato- y 
le permita seguir soñando con 
terminar la primera etapa en 
lo más alto. Aunque aún queda 
mucho camino por recorrer en 
esta Primera Fase, cada partido 
es clave en una zona donde los 
márgenes son muy ajustados.

El rival, más allá de su ubica-
ción en la tabla, llega entonado 
y con confianza. El Linqueño ha 
mostrado ser un equipo incó-
modo, por lo que el “Rojinegro” 
deberá ser inteligente para im-
poner condiciones desde el inicio 
y evitar sorpresas. Con cambios, 
pero con convicción, Douglas 
Haig irá en busca de otro paso 
firme ante su gente.

El “Rojinegro” buscará su segundo triunfo consecutivo para continuar trepando en la Zona 3. 
(LA OPINION)
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5 Ligas: derrota de Argentino y domingo 
clave para cuatro equipos de Pergamino
Mientras el “Blanco” quedó complicado tras perder 3 a 1 de local ante Racing de Colón en la ida de la Segunda 
etapa, esta tarde juventud, gimnasia, Alfonzo y Tráfico’s comenzarán a jugarse la clasificación a la Tercera etapa. el 
“Celeste” visita el Huracán de Rojas, el “Lobo” a Carabelas y el “Chacarero” y el “Ferroviario” se enfrentarán entre sí. 

DE LA REDACCION. Los encuentros 
de ida de la Segunda Etapa del 
certamen de Primera División 
del Torneo 5 Ligas-6 Ciudades 
de fútbol, para los clubes de Per-
gamino comenzaron a jugarse 
el viernes con la derrota 3 a 1 de 
Argentino, en el estadio “Fer-
nando Bello” frente a Racing de 
Colón. Al cierre de esta edición, 
Leandro N. Alem recibía la visita 
de Obras Sanitarias de Arrecifes 
en el barrio 12 de Octubre; y hoy 
continuará con la presentación 
de los restantes cuatro equipos 
de la Liga de Pergamino que 

disputan esta instancia que otor-
gará 11 lugares a la Tercera Etapa 
(octavos de final).

Hoy, a las 14:30, Juventud visi-
tará a El Huracán de Rojas y, a las 
15:00, Gimnasia y Esgrima se pre-
sentará en Carabelas, y Argentino 
de Alfonzo recibirá a Tráfico’s Old 
Boys, siendo este último el duelo 
más destacado del día y entre dos 
clubes pergaminenses. 

Cabe recordar que Racing es el 
único equipo de Pergamino que 
ya está en la Tercera Etapa por 
haber terminado primero en la 
Zona 5 (único invicto del torneo). 

En esa instancia también esperan 
los otros cuatro ganadores de 
zona: Defensores de Salto, Argen-
tino de Rojas, Barracas de Colón 
y Cusa de Salto. El “Bohemio” 
tendrá ventaja deportiva sobre 
casi todos sus posibles rivales, ya 
que solo definiría de visitante si 
se enfrenta a Defensores de Salto 
o Argentino de Rojas.

Derrota de Argentino
En la noche del viernes, Argen-

tino perdió 3 a 1 en los primeros 
90 minutos de su serie frente a 
Racing de Colón en el estadio 

“Fernando Bello” y quedó obli-
gado a triunfar por tres goles 
la revancha de visitante para 
avanzar a la Tercera Etapa. El 
“Blanco” arrancó ganando con 
un tanto Juan Diego Noguera 
apenas iniciado el partido, pero 
el elenco colonense que dirige 
Sergio Mecozzi dio vuelta el 
resultado en la segunda etapa 
con un gol de Matías Bomba y 
dos de Enzo Galarza.  

Y en el otro encuentro jugado el 
viernes, El Fortín de Colón venció 
2 a 1 de visitante frente a Juventud 
de Rojas. El gol del triunfo llegó 

en el cierre del partido por inter-
medio del juvenil Ciro Núñez. 
Promediando el complemento 
El Fortín se puso en ventaja con 
un penal ejecutado por Federico 
Oliva y Alejo Amichetti marcó la 
igualdad para el local, hasta que 
llegó el gol de Núñez que le dio la 
Victoria a “Los Tigres”. 

Primera B: Rancagua-Sports 
Esta tarde con un partido se 

cerrará la octava fecha del tor-
neo de Primera B que organiza 
la Liga de Fútbol de Pergami-
no. A las 15:00, Argentino de 
Rancagua recibirá a Sports.  La 
jornada arrancaba al cierre de 
esta edición con tres encuentros: 
Deportivo Acevedo era local de 
Provincial, Sirio Libanés de Pro-
gresista Guerrico, y el puntero 
José Hernández de Juventud 
Obrera de Manuel Ocampo. 

La tabla de posiciones de la 
categoría de ascenso, al inicio de 
la fecha, tenía a José Hernández 
puntero con 13 puntos, seguido 
de Provincial con 11. Detrás se 
ubican: Sports y Viajantes con 
10; Juventud Obrera de Manuel 
Ocampo con 9; Argentino de Ran-
cagua con 8; y cierran Progresista 
Guerrico, Deportivo Acevedo y 
Sirio Libanés con 6, aunque este 
último sufrirá el descuento de tres 
puntos al finalizar el torneo.

Argentino de Alfonzo y Tráfico’s Old Boys se medirán esta tarde en el duelo pergaminense de la Segunda Etapa del Torneo 5 Ligas-6 Ciudades. 
(PAOLA VEA)
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Daniel Polo: “Los jugadores entendieron que
representan a una ciudad con mucha historia”
La selección de fútbol de Pergamino debutará el miércoles en San Pedro en la Copa País y su director técnico dialogó 
con LA oPinion sobre el armado del plantel, el perfil del equipo y el valor simbólico de volver a competir como representativo 
de la ciudad. “Hay compromiso, identidad y ganas de dejar bien parado a Pergamino”, aseguró el entrenador.

DE LA REDACCION. La selección de 
Pergamino vuelve a competir en 
un certamen nacional tras mu-
chos años. El miércoles, desde 
las 15:30, visitará a San Pedro en 
el estadio municipal de esa ciu-
dad, en el marco de su debut en la 
Copa País, un torneo organizado 
por el Consejo Federal de la AFA 
que reúne a 75 selecciones de 
Ligas de toda la Argentina y que 
promete recuperar el espíritu de 
aquellas recordadas competen-
cias de décadas pasadas.

A pocos días del partido, el 
entrenador Daniel Polo dia-
logó con LA OPINION sobre 
la preparación, el armado del 
plantel, el rival y el significado 
que tiene volver a competir con 
una selección local.

-¿Cómo llegan al debut fren-
te a San Pedro?

-Con muchas ganas, aunque 
no con el tiempo de trabajo ideal. 
Tuvimos pocos entrenamientos 
con los jugadores, pero igualmente 
nos sorprendió el nivel colectivo. 
Parecía un equipo que ya venía 
jugando junto desde antes. Eso 
habla bien de los chicos, que tienen 
un conocimiento mutuo por haber 
sido rivales en los torneos locales. 
Esa lectura del fútbol nos ayudó 
mucho para poder ensamblar este 
equipo con el poco tiempo que 
tuvimos de preparación.

-¿Qué tan complicada fue 
la preparación?

-Pudimos jugar dos amisto-
sos, pero el miércoles pasado 
no pudimos juntarnos porque 
las canchas estaban con agua o 
siendo sembradas, así que no 
queríamos pedir nada a los clu-

bes, que tienen sus razones para 
cuidarlas. Tampoco quisimos 
sacar jugadores de sus equipos 
en el medio del Torneo 5 Ligas. 
Por eso, el único entrenamiento 
fuerte que vamos a tener previo al 
partido será el lunes (mañana), en 
el predio de Juventud, seguido de 
una cena con todo el grupo.

-¿Ahí se definirá la lista de 
convocados que viajará?

-Sí, ese día vamos a dar la lista 
de convocados. Vamos a viajar 
con 20 jugadores, de los cuales 
18 integrarán la lista oficial del 
partido. Lo importante es que 
todos los convocados mostraron 
una gran predisposición, incluso 
sabiendo que quizás no iban a 

jugar. Me sorprendió un poco la 
hora del partido porque esto es 
amateur y la mayoría de los chicos 
tienen compromisos laborales o 
de estudio pero bueno estamos 
tratando de arreglar jugador por 
jugador para que estén todos los 
que vamos a convocar.

-¿Qué tipo de jugadores con-
vocaste a la selección?

-Buscamos equilibrio. Hay chi-
cos jóvenes y otros con más expe-
riencia. Jugadores como Alcaraz, 
Tecco, Montero o Gaynor que son 
los de mayor experiencia. Tam-
bién tenemos varios juveniles y 
hasta chicos 2008 que podrían 
sumarse si necesitamos cubrir 
algún puesto. Es un grupo amplio, 

con una lista inicial de 35 nom-
bres, todos del ámbito local.

-¿Tenés definido el equipo 
titular para el miércoles?

-Más o menos, sí. Tenemos 
una base clara del equipo que 
jugó los amistosos contra Ra-
cing y Gimnasia. Pero puede 
haber un par de cambios, por eso 
prefiero que los jugadores lo se-
pan primero y después lo vamos 
a comunicar oficialmente.

-¿Cómo viste al equipo en 
los dos amistosos?

-Muy bien. Fue una grata 
sorpresa. En tan poco tiempo de 
trabajo, se logró una identidad 
de juego. Y lo más importante 
es que todos los futbolistas 
están en competencia: el 99% 
viene jugando regularmente en 
sus clubes, y los que no, como 
algunos chicos de Douglas Haig, 
están entrenando con planteles 
exigentes como el del Federal A. 
Eso los mantiene en forma.

-¿Qué sabés del rival?
-No mucho. Hablé con algunos 

colegas, pero la información es 
escasa. Por lo que sabemos, San 
Pedro presentaría un equipo 
joven, con muchos chicos. Algo 
similar a lo que sabemos de 
Junín. En ese sentido, nosotros 
llegamos con una edad media bas-
tante equilibrada, y esa mezcla 
de experiencia y juventud puede 
ser una ventaja. En partidos de 
visitante, contar con jugadores 
grandes que sepan manejar los 
momentos es clave.

-¿Qué importancia le das a 
la Copa País?

-Mucha. Este torneo está co-
brando cada vez más valor. In-

cluso se habla de que el campeón 
podría obtener una plaza en la 
Copa Argentina. Eso lo vuelve aún 
más atractivo. Es una gran opor-
tunidad para que los jugadores 
locales se motiven, se muestren 
y compitan representando a 
Pergamino. Los chicos que hemos 
convocado, han interpretado 
todo el mensaje de que estamos 
representando a una ciudad muy 
grande, con mucha historia.

-¿Sentís que hay una expec-
tativa por parte del público?

-Ojalá que sí. Pergamino tiene 
historia con su selección. En 
otras épocas, llenaba canchas. 
Sabemos que eso no se logra de un 
día para el otro, pero sí queremos 
que la gente se entusiasme. De 
nuestra parte, de los jugadores y 
de la Liga, hay mucho compromi-
so. Representamos a una ciudad 
con peso en el fútbol y eso se nota 
en la seriedad con la que tomamos 
este proyecto.

-¿En qué estadio jugará de 
local la selección?

-No lo definimos aún, pero la 
idea es jugar de noche. Si no es 
en el “Miguel Morales”, una op-
ción muy válida es la cancha de 
Juventud, que está sembrada y 
creo que está a punto ya de pisarse 
de vuelta. Tiene buenas dimen-
siones, un buen piso y considero 
que es una cancha que nos puede 
sentar bien a nosotros y que sea 
cómoda para todos. 

-¿Qué mensaje le darías al 
hincha de Pergamino?

-Que se acerque, que apoye, que 
confíe. Esto no es solo un grupo 
de jugadores, es un símbolo. Es 
la camiseta de Pergamino, una 
ciudad que ha tenido equipos y 
jugadores importantes. Ahora, 
esa identidad vuelve a estar en 
una cancha con su selección. Oja-
lá podamos estar a la altura y que 
todos se sientan representados.

El entrenador Daniel Polo encabeza el desafío de volver a poner a 
Pergamino en el mapa futbolístico nacional. (CLUB RACING DE PERGAMINO)

Gimnasia se sumerge en la segunda fecha del Torneo de Fondo
La pileta climatizada del Club 
Gimnasia y Esgrima de Pergami-
no volverá a ser escenario de uno 
de los torneos más convocantes 
del calendario acuático regional. 
El sábado próximo, desde las 
12:00, se disputará la segunda 
fecha del Torneo de Fondo, una 

competencia de media hora de 
nado continuo que promueve 
la resistencia, el esfuerzo y la 
camaradería entre nadadores de 
distintas localidades.

La inscripción estará abierta 
hasta este martes y los interesados 
pueden anotarse comunicándose 

al 2477-353594 (Juan Teyssan-
dier). El valor de la inscripción 
es de 20.000 pesos por fecha e 
incluye hidratación y frutas para 
todos los participantes.

Si bien el torneo está orientado 
a nadadores mayores de 15 años, 
también contempla una modali-

dad especial para adolescentes de 
entre 12 y 14 años, quienes compe-
tirán durante 15 minutos de nado 
continuo, con el mismo espíritu de 
superación personal.

Un torneo que crece 
Este certamen, que tuvo sus 

primeras ediciones bajo la 
organización conjunta entre 
Piscinas Reus (Venado Tuer-
to) y el “Lobo”, es desde este 
año organizado en su totalidad 
por Gimnasia y Esgrima, que 
ha convertido a Pergamino en 
sede oficial de la competencia. 
La iniciativa busca fomentar 
la participación de nadadores 
máster y amateurs en la región, 
y potenciar este deporte como 
disciplina integral.

“La primera fecha fue un éxito 
rotundo. Más de 100 nadadores 
de Rojas, Salto, Chacabuco, 
Junín, San Nicolás, San Pedro, 
Chivilcoy y Pergamino se suma-
ron a esta propuesta. Estamos 
muy orgullosos del nivel organi-
zativo alcanzado”, expresó Laura 
Santesmases, coordinadora del 
natatorio del club.

Cuatro fechas
El Torneo de Fondo consta de 

cuatro fechas y culminará el 9 
de agosto con una gran final que 
incluirá medallas para todos, 
premios generales, distinciones 
por categorías, además de reco-
nocimientos a la mejor marca 
femenina y masculina, así como 
al club-equipo que más metros 
sume con sus nadadores.
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VENDO
FORD F 100

Excelente estado
Modelo 90

(Motor desarmado)
Tel. 2477 - 666668



El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial Nº 3 del Departamento 
Judicial de Pergamino, cita y emplaza por 
treinta días a herederos y acreedores del 
Señor URQUIZA JOSÉ MIGUEL. Perga-
mino, 22 de mayo de 2025. María Clara 
Parodi. Secretaria.

0010204912 

El Juzgado de Paz Letrado de Colón (B), 
Secretaría a cargo de los Dres. Viviana 
Pensa y Mariano Mortara, cita y emplaza 
por treinta días a herederos y acreedores 
de PAPAOLO JOSE. Colón (B), 07 de 
mayo de 2025. Héctor Mariano Mortara. 
Secretario.

0010204958 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 3, Secretaría Unica, 
del Departamento Judicial de Pergamino, 
en autos, “PARDO NOEMI HAYDEE S/ 
SUCESION AB-INTESTATO” (Expte. N° 
68301) cita y emplaza por treinta días a 
herederos y acreedores de NOEMI HAY-
DEE PARDO. Pergamino, 23 de mayo de 
2025. María Clara Parodi. Secretaria.

0010204963 

El Juzgado de Familia N° 1 a cargo del Dr. 
Walter Giuliani, Secretaría a cargo de la 
Dra. Ma. Agustina Gorordo Volpi y Dr. 
Gerardo Ruben Azurmendi, sito en calle 
General Paz N° 742 de Pergamino, Bue-
nos Aires; en autos “GARCIA FERMIN 
RICARDO SAUL Y OTRO/A S/ CAMBIO 
DE NOMBRE” (Expte. N° 41.934), cita a 
toda persona que se crea con derecho a 
formular oposición dentro del plazo de 
quince días hábiles contados desde la últi-
ma publicación, respecto del cambio de 
nombre y apellido de JUNIOR CHAPA-
RRO, DNI: 59.194.381 por el de JUNIOR 
AARON MENDEZ GARCIA. Pergamino, 
20 de mayo de 2025. (...) atento al estado 
de autos, cúmplase con lo dispuesto por 
el art. 70 del C.C.C. en cuanto impone la 
publicación del pedido de marras en un 
diario de mayor tirada en el radio de la ciu-
dad, una vez por mes, en el lapso de dos 
meses a cuyo fin, librense edictos. Fdo. 
Walter Airel Giuliani. Juez de Familia. Per-
gamino, 26 de mayo de 2025. Ana Clau-
dia Gonzalez. Auxiliar Letrada.

0010204969 

El Juzgado Civil y Comercial N° 3 de Per-
gamino, cita y emplaza a ENRICO 
GALASSI para que comparezca en las 
actuaciones “GALASSI ENRICO S/ 
AUSENCIA CON PRESUNCION 
FALLECIMIENTO” Causa: 67764/24”
bajo apercibimiento de dictar la presun-
ción de fallecimiento. Pergamino, 26 de 
mayo de 2025. María Clara Parodi. Secre-
taria.

0010204961 

El Juzgado de Paz de Colón, Secretaría 
Unica, cita y emplaza por treinta días a 
herederos y acreedores de Don ALDO 
ARMANDO REVERBERI y Doña AIDA 
CONCEPCIÓN CANTELMI. Colón, 24 de 
febrero de 2025. Pilar Belén Ibarra. Juez.

0010204968 

El Juzgado de Paz Letrado de Colón, 
Secretaría Unica, cita y emplaza por trein-
ta días a herederos y acreedores de BRI-
TOS, IGNACIO ISIDORO. Colón (B), 28 
de mayo de 2025. Héctor Mariano Morta-
ra. Secretario.

0010204966 

El Juzgado Civil y Comercial N° 2, Secre-
taría Unica del Departamento Judicial de 
Pergamino, en autos caratulados “GUTIÉ-
RREZ, OSVALDO MARCELINO C/ 
CÚNEO, SANTIAGO ANÍBAL Y OTROS 
S/ PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA LAR-
GA” Expte. N° 88.820 cita y emplaza 
para que dentro del plazo de cinco días 
comparezcan los herederos de JOSE 
ANTONIO CUNEO y/o quienes se consi-
deren con derechos sobre el inmueble 
objeto de litis, cuyos datos catastrales son 
Circunscripción 1, Sección E, Quinta 36, 
Manzana: 36D, Parcela 2, Partida N° 
6211, a tomar la intervención que le 
corresponde en autos, bajo apercibimiento 
de designársele Defensor en la persona 
del Sr. Defensor de Pobres y Ausentes 
para que la represente en el proceso. Per-
gamino, 06 de noviembre de 2024. María 
Agustina Rubio. Auxiliar Letrada.

0010204962 

El Juzgado de Primera Instancia en lo 
Civil y Comercial N° 1 del Departamento 
Judicial de Pergamino, cita y emplaza por 
el plazo de treinta días a los herederos y 
acreedores de BARRIONUEVO DOMIN-
GO HORACIO y de TESTA GLADYS 
MARÍA. Pergamino, 19 de mayo de 2025. 
Lorna Daniela Digilio. Auxiliar Letrada.

0010204960 
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FUNEBRES SOCIALES

CORONAS DE CARIDAD

 Tel. 418750 de 8:00 a 12:00 hs.

Hogar de Ancianos 
San Vicente de Paul
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CORONAS DE CARIDAD

 Tel. 640469 - 413099

Cáritas
Parroquia Nuestra Señora de la Merced

www.laopinionline.ar

Si te preocupa 
tu manera de beber, 
podemos ayudarte.

Hna. Crescencia Pérez 753
Lunes, miércoles y viernes - 20 hs.

Tel. 2477-330010

ALCOHOLICOS
ANONIMOS

GRUPO LA MERCED 
PERGAMINO

† ETHEL MARIA ISASA VDA. DE 
PARODI (KITTY) (Q.E.P.D.) Falleció 
el 29 de mayo de 2025 a los 87 años. 
Sus hijos: Ana Claudia y mister; sus 
hijos políticos: marcela y enrique; sus 
nietos: Lucrecia, greta y octavio; sus 
nietos políticos, sus sobrinos y sobrinos 
políticos y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron velados hasta las 14:30 hs. 
del viernes 30 de mayo, para luego ser 
trasladados al crematorio Peumayén de 
junín, previo responso en la capilla de 
las salas velatorias. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. As.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† ETHEL MARIA ISASA VDA. DE  
PARODI (KITTY) (Q.E.P.D.) Falleció  
el 29-5-2025. guillermo y maría elisa  
Parodi participamos la partida de nuestra  
querida Kitty, Angel de la guarda de  
Licha y Arnoldo.

† NENCI ESTHER GALLINA 
(Q.E.P.D.) Falleció el 28 de mayo de 
2025 a los 87 años. Sus hijas: nancy 
y Lorena; sus nietos: germán, javier, 
Lucas, marcos y Leo; su hermana: 
mercedes gallina; sus sobrinos/as; 
sus sobrinos nietos y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron velados hasta las 
6 hs. del jueves 29 de mayo, para luego 
ser trasladados al crematorio Peumayén 
de junín. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (Bs. As.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† ALBERTO JUAN CAMPILONGO 
(Q.E.P.D.) Falleció el 26 de mayo de 
2025 a los 72 años. Su esposa: mónica 
Pillieri; sus hijos: natalia, Ariel y Romina 
Campilongo; sus hijos políticos: diego 
Lluy y Pablo martinez; sus nietos: 
Candela, Bautista, olivia y emilio; sus 
hermanas: mirta Campilongo y Claudia 
mussi; su hermana de corazón: graciela 
galvan; sus sobrinos y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron velados hasta 
las 18 hs. del martes 27 de mayo, para 

su posterior traslado al crematorio 
Peumayén de junín, previo responso 
en la capilla de las salas velatorias. 
Casa velatoria: Castelli y Fcio. Sánchez. 
Cochería Serv. Soc. Coop. eléctrica 
Pergamino (Bs. As.). Tel.: 02477 415321 
- 415348.

† EVA RAIMUNDA NEIRA VDA. 
DE O´BRIEN (Q.E.P.D.) Falleció el 
26 de mayo de 2025 a los 94 años. 
Sus hijos: Adriana, Hugo, Pablo, juan 
y Luis; sus hijos políticos, sus nietos y 
bisnietos y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron inhumados el martes 27 
de mayo a las 16 hs. en el cementerio 
municipal de Pergamino. Tambien 
informamos que será velada en su 
domicilio. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (Bs. As.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† MABEL GOMEZ (Q.E.P.D.) 
Falleció el 26 de mayo de 2025 a los 81 
años. Sus hijas: Clara y Lidia Cascardo; 
sus hijos políticos; josé Luis y julio; 
sus nietos: matías, Hernán y Agustín; 
sus bisnietos: olivia y Vittorio y demás 
deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados el martes 27 de mayo a 
las 10 hs. en el cementerio municipal 
de Pergamino. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (Bs. As.). 
Tel.: 02477 415321 - 415348.

† GUILLERMO PABLO 
FRANCISCO MORALES (Q.E.P.D.) 
Falleció el 26 de mayo de 2025 a 
los 52 años. Sus padres: domingo y 
Ana maría; sus hermanos: domingo 
y mariana; sus hermanos políticos: 
Raquel y jonatan; sus sobrinos: 
Facundo, Tadeo, ian, Sarah, enzo, Sol 
y Rocío y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron inhumados el lunes 26 
de mayo a las 16 hs. en el cementerio 
Parque La merced. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 

Soc. Coop. eléctrica Pergamino (Bs. 
As.). Tel.: 02477 415321 - 415348.

† OSCAR FRANCISCO NOCEDA 
(Q.E.P.D.) Falleció el 25 de mayo 
de 2025 a los 85 años. Su hija: maría 
Rosa; su hijo político: david; sus nietos: 
Salvador y Pedro; sus hermanos: 
Amanda, olga y Susana, sus sobrinos, 
sus hermanos políticos: Ricardo y 
Angel y demás deudos participan su 
fallecimiento y comunican que sus restos 
fueron inhumados el lunes 26 de mayo 
a las 10:30 hs. en el cementerio Parque 
La merced, previo responso en la capilla 
de las salas velatorias. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 
Soc. Coop. eléctrica Pergamino (Bs. 
As.). Tel.: 02477 415321 - 415348.

† HECTOR FRANCISCO REYES 
(Q.E.P.D.) Falleció el 25 de mayo de 
2025 a los 80 años. Su compañera: 
graciela; sus hijos, sus hijos políticos; 
sus nietos, sus bisnietos, sus hermanos, 
sus hermanos políticos, sus sobrinos y 
demás deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
velados hasta las 17 hs. del domingo 25 
de mayo para luego ser trasladados al 
crematorio Peumayén de junín, previo 
responso en la capilla de las salas 
velatorias. Casa velatoria: Castelli y Fcio. 
Sánchez. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (Bs. As.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† ANGEL ALBERTO GONZALEZ 
(CHICHE Y PININO) (Q.E.P.D.) 
Falleció el 24 de mayo de 2025 a los 
74 años. Su esposa: graciela; su hija: 
erika Valeria; su hijo político: Christian 
juhant; sus nietas: Zoe y Alma; sus 
sobrinos políticos: martín, mario y 
Fernando y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron trasladados al crematorio 
de Colón, previo responso en la capilla 
de las salas velatorias. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 
Soc. Coop. eléctrica Pergamino (Bs. 
As.). Tel.: 02477 415321 - 415348.



DIARIO LA OPINION - PERGAMINO domingo 1º de junio de 2025 Servicios -  Página 31

FARMACIAS
DE TURNO

PARA HOY PARA MAÑANA

SOLUCIONES DE AyER

CRUCIgRAMA

CONTICELLO: H. Yrigoyen 101. Tel. 423846.

GALETTO: Av. jáuregui 1959. Tel. 413212.

C. CECCOLI: Castelli e italia. Tel. 419674.

MALVINAS: Av. Rivero y Fragata Sarmiento. Tel. 415863.

YARROCH: Sarmiento y españa. Tel. 423666

AVENIDA: Av. de mayo e italia. Tel. 423025.

FERNANDEZ: ugarte 447. Tel. 429208.

DEL PUENTE: juan B. justo 1596. Tel. 421751.

PISTONE: P. Torres 1160. Tel. 429805.

SCHNEIDER: mitre 284. Tel. 432748.

LOTERIAS y QUINIELAS

diario LA oPinion no será responsable por los reclamos vinculados a la autenticidad y/o veracidad de los datos consignados en 
este informe. Recomendamos revisar la información en locales oficiales de Lotería nacional.
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Lanzan Libros para enfrentar eL 
buLLying, eL autismo, La disLexia y eL tdaH
Con un enfoque práctico, claro y empático, “Qué hacer (y qué no hacer)” ofrece herramientas para acompañar 
a niños y niñas en contextos escolares. Cada volumen ofrece estrategias eficaces de acompañamiento que contemplan 
no solo al niño o niña, sino también a su entorno educativo y familiar.

AZ Editora presenta Qué hacer 
(y qué no hacer), una colección 
de libros que busca dar res-
puestas concretas a situaciones 
cotidianas pero complejas en el 
ámbito educativo. La colección 
aborda cuatro temáticas clave: 
bullying, autismo, dislexia y 
TDAH, con propuestas claras, 
listas para aplicar y diseñadas 
especialmente para educadores, 

orientadores, familias y toda per-
sona interesada en una educación 
más inclusiva y consciente.

La serie surge como una guía 
accesible y rigurosa para com-
prender mejor los desafíos que 
enfrentan niños y niñas con estos 
diagnósticos o experiencias. Cada 
volumen ofrece estrategias efica-
ces de acompañamiento que con-
templan no solo al niño o niña, 

sino también a su entorno edu-
cativo y familiar. A partir de una 
mirada comprensiva y basada en 
la evidencia, se detallan prácticas 
que promueven la integración, 
el respeto y el trabajo conjunto 
entre escuela y hogar.

Los libros dedicados a autismo, 
dislexia y TDAH desarrollan 
pautas claras para enfrentar com-
portamientos característicos de 

cada condición, comprendiendo 
las necesidades específicas y 
ofreciendo recursos concretos 
para favorecer la participación 
y el aprendizaje. 

En tanto, el título dedicado al 
bullying propone un enfoque in-
tegral que incluye a todos los ac-
tores involucrados: quien agrede, 
quien recibe la agresión, el grupo 
testigo y los adultos responsables. 

La mirada se centra en construir 
relaciones escolares más empáti-
cas, activas y protectoras.

El contenido fue desarrollado 
por especialistas italianos de la 
prestigiosa editorial Erickson, 
reconocida internacionalmente 
en el ámbito de la educación, y 
adaptado para el contexto local 
por el licenciado Nahuel Prado, 
experto en inclusión educativa. 
Los libros, traducidos a más de 10 
idiomas, llegan ahora al público 
hispanohablante con un lenguaje 
claro y accesible.

Con esta nueva colección, AZ 
Editora reafirma su compromi-
so con la educación inclusiva, 
brindando recursos que arti-
culan conocimiento técnico y 
sensibilidad humana, en pos de 
escuelas más justas, respetuosas 
y preparadas para acompañar a 
todos los estudiantes.

La colección aborda cuatro 
temáticas clave: bullying, 
autismo, dislexia y TDAH.
NA

Una colección de libros clave para abordar situaciones cotidianas pero complejas en el ámbito educativo.
NA


